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“Rendere la città più vivibile e sostenibile per noi è impor-
tantissimo. Siamo fermamente convinti che poter godere
della pedonalizzazione del centro sia una grande opportuni-
tà anche per rilanciare l’economia legata al turismo”. Con
queste l’assessore agli Eventi, Turismo e Comunicazione,
Marco Porro, ricorda che da domani 7 luglio a Ladispoli tor-
nerà l’isola pedonale nei fine settimana nelle ore serali. Tutti
i venerdì e sabato di luglio e agosto, fino al 2 settembre, a
partire dalle ore 19:00 alle ore 01:00 del giorno seguente,
saranno istituite le aree pedonali in Viale Italia, Piazza
Marescotti e in Via Regina Margherita. Inoltre per la stagio-
ne 2023 l’Amministrazione ha accolto la richiesta
dell’Associazione dei balneari rendendo pedonale, nei saba-
ti sera dello stesso periodo, il blocco centrale del Lungomare
Regina Elena, nel tratto da via Trento a Via del Mare. “Da
domani - ha proseguito Porro - con il concerto di Tania
Frison, che Ladispoli già conosce avendo aperto il concerto
dei Gemelli Diversi nell’estate 2022, prende il via il cartello-
ne estivo impreziosito dal Summer Festival che il 28, 29 e 30
luglio vedrà in piazza Rossellini artisti illustri come Aka
7even, Elettra Lamborghini e Raf e il 25 e 26 agosto in occa-
sione della Festa di Fine Estate, i Santi Francesi, vincitori in
carica di X Factor, ed una leggenda del rap italiano,
Tormento dei Sottotono. Inoltre artisti di strada, lo spazio
culturale della Grottaccia gestita dall’Assessore alla Cultura
Margherita Frappa, sta organizzando inoltre anche la 1ª
Biennale internazionale d’Arte della Riviera Romana dal 10
al 25 agosto in tutta la città. Ci sarà una carrellata di eventi
tra cui cover band, artisti dai talent show più famosi fra i
quali Giacomo Voli e Claudio Sacco. Una serata di musica e
storie romanesche raccontate dal violino di Vanessa
Cremaschi e dalla voce di Adamo Dionisi. Sul palco saliran-
no anche comici di livello nazionale: Pino e gli Anticorpi,
Dado, Pablo&Pedro e Alberto Farina.

Da stasera torna
l’isola pedonale

al centro di Ladispoli

Tuscolano, arriva Free Park
Armato di bomboletta spray “punisce” chi parcheggia in divieto di sosta

Ieri pomeriggio, i Carabinieri
del Nucleo Investigativo di
Polizia Ambientale
Agroalimentare e Forestale
(NIPAAF) di Roma hanno ese-
guito un controllo presso
l’Ecocentro di Castelnuovo di
Porto; il servizio, che ha interes-
sato sia la documentazione pre-
sente, sia la struttura stessa, ha
portato al sequestro dell’intero
centro di raccolta, per deposito

incontrollato di rifiuti pericolo-
si. Dal controllo dei registri di
carico e scarico dei rifiuti sono
invece emerse irregolarità di
natura amministrativa, riscon-
trate dai Carabinieri nel corso
del controllo documentale e
sanzionate. Si comunica infine,
nel rispetto dei diritti degli
indagati, (da ritenersi presunti
innocenti in considerazione
dell’attuale fase del procedi-

mento - indagini preliminari -
fino a un definitivo accerta-
mento di colpevolezza con sen-
tenza irrevocabile) e al fine di
garantire il diritto di cronaca
costituzionalmente garantito,
che si è proceduto al deferi-
mento in stato di libertà di due
persone, ritenute responsabili
di violazioni di rilevanza pena-
le della normativa in materia di
gestione dei rifiuti.

Donna sequestrata
e stuprata a Centocelle

Manette dei Carabinieri ai polsi di un 35enne. La 43enne in ospedale

A dare l’allarme l’ex marito della vittima, ha fermato una pattuglia
L’arrestato avrebbe anche provato a corrompere i militari per scappare

Un uomo di 35 anni è stato
arrestato dai carabinieri con
l’accusa di violenza sessuale,
sequestro di persona, minac-
cia aggravata e lesioni ai
danni di una 43enne. I fatti
risalgono alla scorsa settima-
na, e sono avvenuti a
Centocelle. A chiedere aiuto ai
carabinieri è stato l’ex marito
della donna, che ha fermato
una pattuglia in strada denun-
ciando appunto che la moglie
era stata appunto sequestrata
nel suo appartamento e vio-
lentata da un conoscente.
L’uomo, secondo il racconto,
si era presentato ubriaco a
casa della 43enne armato di
coltello e l’aveva minacciata
costringendola a un rapporto
sessuale e chiudendosi all’in-
terno dell’appartamento con
lei. I militari a quel punto si
sono precipitati sul posto, e
una volta nel palazzo hanno
trovato l’aggressore intento ad
annodare alcune lenzuola per
calarsi dalla finestra e scappa-
re. Vedendoli, l’uomo ha tira-
to fuori una banconota da
venti euro chiedendo di poter-
si allontanare, e quando è
stato fermato si è scagliato
anche contro di loro. I carabi-
nieri lo hanno bloccato e arre-
stato, aggiungendo alle accuse
anche resistenza a pubblico
ufficiale e istigazione alla cor-
ruzione. La donna, sotto choc,
è stata trasferita in ambulanza

servizio a pagina 13

Castelnuovo di Porto: sequestrato l’Ecocentro
Controlli del Nipaaf dei Carabinieri Forestali
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al pronto soccorso dell’ospe-
dale Casilino, dove è stata
visitata e dimessa con una
prognosi di 40 giorni. Il suo
aggressore è stato trasferito a
Regina Coeli, l’arresto è stato
convalidato ed è stata disposta
per lui la custodia cautelare in
carcere. 

Si firma ‘Free Park’. È diventa-
to il giustiziere della sosta sel-
vaggia della Capitale. E sui
social inizia a spopolare. Le
foto delle auto con la sua firma
nelle ultime ore stanno rimbal-
zando di bacheca in bacheca.
Nella zona del Tuscolano, in
particolare a Porta Furba e al
Quadraro, già in diversi lo
hanno notato. Le vittime che
prende di mira sono i proprie-
tari delle auto lasciate in dop-
pia fila o in parcheggi non
regolari. Armato di bomboletta
spray nera contrassegna gli
irregolari. Chi lascia la macchi-
na sulle strisce pedonali, al
posto degli invalidi o sul mar-
ciapiede ha le ore contate e
rischia di trovarsi sulla fiancata
la scritta “Free Park”. La eco
delle sua “gesta”, neanche a
dirlo, è stata Welcome To

Favelas. Gli sfregi hanno colpi-
to un Suv bianco e una Toyota
C-HR blu. I fatti tra il 15 ed il 16
giugno. Chi sia ‘Free Park’ è un
mistero. In molti sui social, tut-

tavia, lo omaggiano. “Che ci
importa de Batman noi c’ave-
mo Free Park”, uno dei com-
menti e ancora: “Non tutti gli
eroi indossano il mantello”. 

Spettacolo a Cerveteri
Dimensione Danza 2000

In piazza Santa Maria
successo dell’Accademia

di Alessandra Ceripa
a pagina 11 e 12



Sono tre i testamenti di Silvio Berlusconi
depositati presso il notaio Roveda di
Milano. Il primo, del 2 ottobre 2006,
riguarda la destinazione della parte di
eredità disponibile, che viene lasciata in
parti uguali ai figli Marina e Pier Silvio,
mentre la parte rimanente viene divisa tra
tutti i cinque figli sempre in parti uguali.
Il secondo testamento è del 5 ottobre 2020,
in cui Berlusconi aggiunge il lascito di 100
milioni al fratello Paolo. Il terzo è in
forma di lettera e risale al 19 gennaio
2022, e contiene l’ulteriore lascito per
Marta Fascina di 100 milioni, e per
Marcello dell’Utri, pari a 30 milioni. Silvio
Berlusconi ha scritto il testamento a mano
mentre stava andando al San Raffaele il

19 gennaio 2022. “Cara Marina, Pier
Silvio, Barbara e Eleonora, sto andando al
San Raffaele, se non dovessi tornare vi
prego di prendere atto di quanto segue”,

scrive l’ex premier indicando le donazio-
ni al fratello, a Fascina e a Dell’Utri “per il
bene che gli ho voluto e per quello che
loro hanno voluto a me”. E conclude:
“Grazie, tanto amore a tutti voi, il vostro
papà”. Marina e Pier Silvio Belusconi, i
figli della prima moglie dell’ex premier,
controllano Fininvest con il 53%. È quan-
to si apprende in merito al testamento di
silvio Berlusconi. Dalla lettura risulta
“che nessun soggetto deterrà il controllo
solitario indiretto su Fininvest, preceden-
temente esercitato dal padre stesso”, ma
considerando che precedentemente sia
Marina che Pier Silvio avevano il 7,65%
ciascuno di Fininvest, oggi (dopo il testa-
mento) la loro quota è pari al 53%.

“Tanto amore a tutti voi” - Pier Silvio e Marina controllano Fininvest con il 53%

Il testamento di Silvio Berlusconi
Tre i documenti depositati dal Notaio, il primo nel 2006, poi nel 2020, l’ultimo nel 2022

In Italia sempre più Comuni “liberi” dai rifiuti: sono 629 (+39
rispetto alla scorsa edizione). Non si arresta la crescita del Sud
con 176 Comuni ‘Rifiuti Free’ (28%, +11 rispetto alla scorsa edi-
zione) ma il primato resta del Nord con 423 (il 67,2%, +32 nuovi
Comuni). Il Centro è il fanalino di coda con 30 Comuni (solo il
4,8% e -2 virtuosi). Tra le regioni, a registrare più crescita è la
Sicilia che raddoppia il numero di Comuni ‘Rifiuti Free’ (da 9 a
23) e la Sardegna che lo triplica
(da 10 a 30) e si aggiudica il 1
posto nella classifica “Cento di
questi Consorzi” sotto i 100
mila abitanti con la Comunita’
Montana del Gennargentu
Mandrolisai. È questa la foto-
grafia dell’Italia che emerge
dalla 30esima edizione di
“Comuni Ricicloni”, lo storico
dossier di Legambiente che fa il
punto, premiando i risultati più
virtuosi, sull’impegno degli ita-
liani e delle singole comunità
nella raccolta differenziata per un corretto smaltimento dei rifiu-
ti. Secondo la nuova edizione del report 2023 (dati del 2022)
sono 629 (+39 rispetto alla scorsa edizione) i Comuni ‘Rifiuti
Free’, cioè quelli in cui la produzione annuale pro-capite di rifiu-
ti avviati a smaltimento è inferiore ai 75 Kg. Il numero più alto
finora raggiunto nell’ambito dell’iniziativa. Detto di Sicilia e
Sardegna, il Piemonte passa da 18 a 49 Comuni mentre il
Veneto, dopo l’arresto dello scorso anno, aggiunge 18 Comuni e
arriva così a 169 Comuni ‘Rifiuti Free’. Peggiorano le performan-
ce in graduatoria di Abruzzo (-7 Comuni), Lombardia (-21
Comuni) e Campania (-20 Comuni). Rispetto a quest’ultima la
diminuzione consistente è imputabile alla incompletezza di
alcuni dati messi a disposizione da ARPA Campania, perciò uti-
lizzabili solo in piccola parte. La presentazione dei risultati e la
premiazione dei virtuosi si è tenuta ieri mattina, durante la terza
giornata dell’Eco-Forum 2023, la conferenza nazionale sull’eco-
nomia circolare organizzata dal 4 al 6 luglio a Roma da
Legambiente, La Nuova Ecologia e Kyoto Club presso l’Hotel
Quirinale e in diretta streaming su eco-forum.it e sui social di
Legambiente e Nuova Ecologia. Comuni Ricicloni 2023 gode del
patrocinio del Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza
Energetica e Regione Lazio; in collaborazione con Conai, Conoe,
Comieco, CoReVe, CoRePla, CiAl, Ricrea, Rilegno, CIC,
Biorepack e con partner Novamont, Ecomondo e le riviste
Rifiuti Oggi e La Nuova Ecologia.

Rifiuti: I Comuni
‘ricicloni’ sono 629,
al nord il primato

Passaggio di consegne al
comando del Corpo
nazionale dei vigili del
fuoco: nuovo comandan-
te dei circa 35mila opera-
tori del soccorso pubblico
è l’ingegnere Carlo
Dall’Oppio, che subentra
all’ingegnere Guido
Parisi, che lascia per rag-
giunti limiti di età. La
cerimonia si è svolta ieri
mattina nel piazzale delle
Scuole centrali antincen-
dio, a Capannelle, alla
presenza del ministro
dell’Interno Matteo
Piantedosi e del capo
Dipartimento dei vigili
del fuoco, prefetto Laura
Lega. 
Presenti anche i sottose-
gretari all’interno
Emanuele Prisco e Nicola
Molteni, rappresentanti
delle forze dell’ordine,
dei Corpi militari italiani,
il capo del Dipartimento
della Protezione civile,

Fabrizio Curcio, il prefet-
to di Roma, Lamberto
Giannini. Nell’area di
ingresso delle Scuole un
contingente di vigili del
fuoco ha accolto le auto-
rità intervenute, mentre
nel piazzale interno
erano schierati un centi-
naio di vigili del fuoco in
rappresentanza delle
diverse specialità del
Corpo passate in rasse-
gna dal titolare del
Viminale. Dalla torre di
addestramento alta una
ventina di metri che fron-
teggia il palco autorità,
sei vigili del fuoco si sono
calati stendendo un trico-
lore che copriva l’intera
facciata dell’edificio. Il
tenore Francesco Grollo
ha cantato il Canto degli
italiani, l’Inno nazionale,
accompagnato dalle note
della banda musicale del
Corpo nazionale dei vigi-
li del fuoco. 

Vigili del Fuoco: si insedia
il nuovo capo Dall’Oppio,
cerimonia con Piantedosi

Oggi, in Commissione con-
giunta Expo e Pari
Opportunità, abbiamo esa-
minato le proposte costruite
grazie al prezioso supporto
di InclusioneDonna e volte a
trasformare Roma, candida-
ta ad ospitare Expo2030, in
una città leader sul tema
della inclusione e parità di
genere sul lavoro. Rilanciare
le opportunità di lavoro
femminile attraverso una
‘spinta gentile’ è un’oppor-
tunità che Roma Capitale e
tutte le sue società partecipa-
te e soggette al c.d. ‘control-
lo analogo’ possono valutare
di attuare anche in continui-
tà con quanto già avviato
dall’assessora Lucarelli in
termini di certificazione di
genere di Roma Capitale.
Tra le proposte della mozio-
ne in discussione c’è l’intro-
duzione, nei futuri bandi di
gara e negli avvisi pubblici,
di una clausola che prevede
un premio aggiuntivo per

tutte quelle società che si
sono dotate della certifica-
zione di genere ai sensi della
PDR 125/2020 e che riservi-
no, in caso di aggiudicazio-
ne, una quota pari ad alme-
no il 30% delle assunzioni
sia all’occupazione femmini-
le che giovanile (under 36),
come previsto per legge.
Sarebbe, questo, un ulteriore
tassello che si aggiungereb-
be al lavoro che la Giunta
Gualtieri ha già avviato
volto a rendere Roma
Capitale sempre più impe-
gnata per la parità di genere.
In altre parole una ‘rivolu-
zione gentile’ in grado di tra-
sformare il mercato renden-
dolo più a misura di donna
e, di conseguenza, più equo
per tutti”. Lo dichiarano, in
una nota, la presidente della
Commissione Expo2030
Virginia Raggi e la presiden-
te della Commissione Pari
Opportunità Michela
Cicculli

Expo2030, Raggi-Cicculli:
“Obiettivo Roma leader
parità di genere sul lavoro”
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“Annunciamo il Vangelo della Pace”.
Questo è il tema scelto per la Giornata di
preghiera promossa dalla diocesi di
Roma, in programma il prossimo 11
luglio. Per l’occasione verrà celebrata una
Santa Messa nella parrocchia di San
Benedetto al Gazometro (via del
Gazometro, 23) alle ore 18:30, nella
memoria liturgica di san Benedetto da
Norcia, patrono d’Europa, che sarà pre-
sieduta dal vicegerente della diocesi, il
vescovo Baldo Reina. “Di fronte al bagno
di sangue che inonda l’Europa orientale e
non solo - osserva monsignor Reina - la
Chiesa che è in Roma non si rassegna e
desidera esprimere nella preghiera il

Vangelo della Pace. Intendiamo farci
interpreti dell’impegno del Santo Padre
per scongiurare una catastrofe mondiale.
Per questo pregheremo per le vittime e
per i carnefici”. Alla celebrazione parteci-
perà anche monsignor Francesco Pesce,

incaricato dell’Ufficio per la pastorale
sociale, del lavoro e della custodia del
Creato della diocesi di Roma. “La Pace
non è un’utopia - riflette monsignor
Pesce, che ricopre anche la carica di cap-
pellano della Camera dei deputati - e non
può essere intesa come semplice strategia.
E’ piuttosto una vocazione per ogni uomo
e donna del nostro tempo. Anche perché
la posta in gioco è alta: senza pace non c’è
futuro per nessuno”. Una cosa è certa:
come ha dichiarato Papa Francesco, in
una missiva al Consiglio di Sicurezza
dell’Onu, “è venuto il tempo di affermare
che non le guerre sono giuste ma che solo
la Pace è giusta”. 

Ucraina, la Diocesi di Roma: “11 luglio
sia giornata di preghiera per la pace”



Nell’ambito di un più ampio piano strategico
pianificato dal Comando Provinciale dei
Carabinieri di Roma, i Carabinieri della
Stazione Roma Tor Bella Monaca, con l’ausilio
dei colleghi del Gruppo di Frascati, hanno svol-
to un nuovo controllo straordinario nel quartie-
re Tor Bella Monaca, volto al contrasto di ogni
forma di illegalità e ad arginare il fenomeno
delle occupazioni abusive e degli allacci illeciti
alle reti di distribuzione delle utenze di luce,
acqua e gas. Il bilancio delle operazioni è di 2
persone arrestate per reati inerenti agli stupefa-
centi e 17 persone denunciate per furto aggra-
vato di energia elettrica e idrica e occupazione
abusiva. I Carabinieri, unitamente al personale
tecnico delle società ARETI S.p.a. e ATO2, sono
entrati in azione in uno stabile di proprietà in
via Giarratana, dove hanno eseguito minuziose
ispezioni e diverse perquisizioni portando alla
luce numerose violazioni. Ad esito degli accer-
tamenti, infatti, sono state trovate 17 persone
che vivevano all’interno di immobili occupati
senza alcun titolo, con numerosi allacci abusivi
alle reti di elettriche e idriche. Per loro è scatta-
ta la segnalazione alla Procura della Repubblica
di Roma. I Carabinieri hanno anche accertato
che 8 di loro, cittadini stranieri, erano irregola-
ri sul territorio nazionale e sono stati accompa-
gnati presso l’Ufficio Immigrazione di Roma. I

Carabinieri hanno liberato ben 12 appartamen-
ti e gli allacci, pericolosi per la sicurezza pubbli-
ca, sono stati immediatamente rimossi dal per-
sonale specializzato. Nel corso delle attività, i
Carabinieri della Stazione Roma Tor Bella
Monaca hanno anche arrestato due cittadini ita-
liani, un 34enne e un 46enne, trovati in posses-

so di sostanze stupefacenti: il primo con 8 dosi
di cocaina e il secondo con 50 g di hashish e
alcune dosi di marijuana.

Tor Bella Monaca: sgomberati
tre appartamenti dell’Ater
Ancora sgomberi di case popolari a Roma. Tre

appartamenti dell’Ater in zona Tor Bella
Monaca, alla periferia della capitale, occupati
illegalmente sono stati ‘liberati’ dagli agenti
della polizia locale di Roma Capitale e dai col-
leghi della Polizia di stato. L’intervento iniziato
alle 7 del mattino ha visto la presenza sul posto
per garantire la sicurezza delle operazioni dei
carabinieri della locale stazione.

Due arresti e 17 denunce. Liberati dodici appartamenti privati occupati abusivamente
Tor Bella Monaca: controlli dei Carabinieri
su degrado, illegalità e occupazioni abusive

I Carabinieri della Stazione di Roma
Centocelle hanno arrestato un uomo
di 35 anni di nazionalità peruviana,
gravemente indiziato dei seguenti
reati: violenza sessuale, sequestro di
persona, minaccia aggravata, lesioni,
resistenza a pubblico ufficiale e isti-
gazione alla corruzione. I Carabinieri,
di pattuglia in zona, sono stati ferma-
ti da un cittadino straniero, il quale
gli aveva riferito che l’ex moglie,
aveva poco prima subito violenza
sessuale da parte di un conoscente, il
quale, in stato di ebbrezza alcolica,
l’aveva minacciata con un coltello
impedendole di uscire dalla propria
abitazione e che lo stesso si trovava
ancora all’interno dell’appartamento

della donna. Individuato l’immobile,
i Carabinieri della Stazione di Roma
Centocelle sono riusciti ad accedere
all’interno trovando l’uomo indicato
intento ad annodare delle lenzuola

per calarsi dalla finestra della palaz-
zina per scappare e, alla vista dei
militari, ha dapprima tentato di cor-
romperli offrendogli una banconota
da 20 euro, per poi opporre resisten-
za venendo però bloccato. La donna,
trasportata presso il pronto soccorso
del “Policlinico Casilino”, è stata
visitata e dimessa con una prognosi
di 40 giorni. I Carabinieri hanno
anche rinvenuto e sequestrato un col-
tello trovato nella disponibilità del-
l’arrestato. L’uomo è stato condotto
presso la Casa Circondariale di Roma
Regina Coeli dove il Tribunale di
Roma ha convalidato l’arresto ed ha
disposto per lui la custodia cautelare
in carcere. 

Centocelle, cittadino peruviano arrestato
gravemente indiziato di violenza sessuale

Sarà online dal prossimo 13 luglio la nuova piattaforma digitale “Step”,
che consentirà di gestire, con modalità più agili ed efficaci, le istanze di
accesso al Fondo di solidarietà presentate dalle vittime di estorsione e
usura. Lo rende noto il Viminale assicurando che “l’importante innovazio-
ne tecnologica, promossa dall’‘Ufficio del Commissario straordinario del
governo per il coordinamento delle iniziative antiracket e antiusura’ diret-
to dal prefetto Maria Grazia Nicolò, garantirà una semplificazione delle
procedure e faciliterà le interlocuzioni tra gli utenti e le strutture prepo-
ste, con conseguente riduzione dei tempi per l’erogazione dei benefici
economici. Consentirà, inoltre, alle prefetture di interagire, in tempo reale,
con l’istante e le istituzioni coinvolte nell’articolato procedimento istrutto-
rio”. L’adozione del nuovo sistema digitale “Step” - che si inserisce nel-
l’ambito di un più ampio processo di digitalizzazione della pubblica ammi-
nistrazione - andrà a sostituire, per la presentazione e la gestione delle
istanze, la piattaforma Sana, attualmente in uso. “Step” è stato realizzato
con i fondi del Pon Legalità 2014-2020 e con le risorse del ‘Fondo di
Rotazione per la solidarietà alle vittime dei reati di tipo mafioso, delle
richieste estorsive, dell’usura e dei reati intenzionali violenti nonché agli
orfani per i crimini domestici’.

Usura: pronta la nuova piattaforma
per gestire le istanze delle vittime 

Si era allontanata
dai genitori men-
tre questi stava-
no facendo i
biglietti alle
m a c c h i n e t t e ,
perdendosi. Sono
stati gli agenti della
Polizia di Stato, avvisati
dagli stessi familiari in lacri-
me, a rintracciare subito la
bambina. Questa, incammi-
natasi fuori dalla stazione, è
stata ritrovata nei pressi del
Camper della Polizia in piaz-
za dei Cinquecento. La storia

si è conclusa a lieto
fine e la bimba, di

origini turche, è
stata riaffidata ai
genitori dagli
agenti del commis-

sariato Castro
Pretorio. Ancora una

volta la ramificata presenza
degli agenti della Questura
di Roma è stata un punto di
riferimento per i cittadini e i
turisti che quotidianamente
usufruiscono dei servizi
della stazione Roma
Termini.

Si era smarrita nella stazione
Termini. Bambina ritrovata
dalla Polizia di Stato

laVoce venerdì 7 luglio 2023 Roma • 3

Oggi Venerdì 7 luglio traspor-
to pubblico a rischio per lo
sciopero nazionale di 24 ore
indetto dal sindacato Faisa
Confail. A Roma l’agitazione
interesserà la rete Atac e i col-
legamenti periferici gestiti
dalla Roma Tpl. Il servizio
sarà comunque regolare fino
alle 8,30 e dalle 17 alle 20.
Sulla rete Atac lo sciopero
riguarderà anche i collega-
menti eseguiti da altri opera-
tori in regime di subaffida-
mento. In Regione, possibili
disagi sui collegamenti di
Cotral. Sulla rete di bus
(anche Cotral), filobus, tram,
metropolitane, e sulle ferrovie
T e r m i n i - C e n t o c e l l e ,

Metromare e Roma-Nord, il
servizio venerdì 7 luglio sarà
assicurato solo da inizio del
servizio diurno e sino alle 8,30
e poi dalle 17 alle 20. Possibili
stop, nel resto della giornata.
Per quanto riguarda il servi-
zio notturno, queste le moda-
lità sulle reti di Atac e Roma
Tpl: nella notte tra giovedì 6 e
venerdì 7 luglio, non sarà
garantito il servizio delle linee

bus notturne (le linee identifi-
cate con la lettera “n”).
Garantito, invece, il servizio
delle linee diurne che hanno
corse programmate oltre le
ore 24 e le corse notturne delle
linee 38, 44, 61, 86, 170, 246,
301, 314, 404, 444, 451, 664,
881, 916 e 980.
Nella notte tra venerdì 7 e
sabato 8 luglio, non sarà
garantito il servizio delle
linee diurne che hanno corse
programmate oltre le ore 24 e
le corse notturne delle linee
38, 44, 61, 86, 170, 246, 301,
314, 404, 444, 451, 664, 881,
916 e 980. Non garantite
anche le corse metro previste
oltre le ore 24.

Sciopero dei trasporti. Bus, tram, metro a rischio



Centoquaranta ispezioni, quasi
il triplo rispetto all’anno prece-
dente; 317 tra provvedimenti
correttivi e sanzionatori; san-
zioni riscosse per circa 9 milioni
e mezzo di euro. Sono alcuni
dei numeri dell’attività svolta
nel 2022 dal Garante della pri-
vacy e contenuti nella Relazione
annuale presentata ieri. Gli
accertamenti svolti, anche con il
contributo del Nucleo speciale
tutela privacy e frodi tecnologi-
che della Guardia di finanza,
hanno riguardato diversi setto-
ri, sia nell’ambito pubblico che
privato: in particolare, telemar-
keting, cloud pubblico, siti web
ed uso dei cookie, videosorve-
glianza, anche sul posto di lavo-
ro. Sempre nel 2022 sono stati
adottati 442 provvedimenti col-

legiali: l’Autorità ha fornito
riscontro a 9.218 reclami e
segnalazioni riguardanti, tra
l’altro il marketing e le reti tele-
matiche; i dati on line delle
pubbliche amministrazioni; la
sanità; la sicurezza informatica;
il settore bancario e finanziario;
il lavoro. I pareri resi dal
Collegio su atti normativi e
amministrativi sono stati 81 ed
hanno riguardato la digitalizza-
zione della P.a., la sanità, il
fisco, la giustizia, l’istruzione e
funzioni di interesse pubblico.
Dodici sono stati i pareri su
norme di rango primario: in
particolare, riguardo a digitaliz-
zazione della Pa, giustizia, sani-
tà e lavoro. Le comunicazioni di
notizie di reato all’autorità giu-
diziaria sono state 5 e hanno

riguardato violazioni in materia
di controllo a distanza dei lavo-
ratori e falsità nelle dichiarazio-
ni e notificazioni al Garante. Per
quanto riguarda l’attività di
relazione con il pubblico si è
dato riscontro a oltre 16.400
quesiti, che hanno riguardato,
in maniera preponderante, gli
adempimenti connessi all’ap-
plicazione del Regolamento Ue
e all’attività dei responsabili del
trattamento, seguiti dalle que-
stioni legate al telemarketing
indesiderato, al rapporto di
lavoro pubblico e privato, alla
videosorveglianza, alle proble-
matiche poste dal web, alla
salute e alla ricerca. Oltre 4
milioni e 300 mila sono stati gli
accessi al sito web
dell’Autorità.
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Garante della Privacy, nel 2022
riscosse sanzioni per 9,5mln di euro

“Il telemarketing illegale, endemico
per diffusione e radicamento nelle
strutture economico-sociali” rappre-
senta “spesso la ‘spia’ di un più com-
plesso sistema d’illegalità e concorren-
za sleale”. Lo ha sottolineato il Garante
della privacy, Pasquale Stanzione, pre-
sentando la Relazione annuale
dell’Autorità. “L’estensione alle uten-
ze mobili del registro delle opposizio-
ni, a partire da luglio scorso - ha
ammesso Stanzione - ha solo in mini-
ma parte arginato il problema senza,
tuttavia, risolverlo, anche per l’inci-
denza dello ‘spoofing’ (un tipo di
attacco informatico che impiega in vari
modi la falsificazione dell’identità,
ndr) capace di eludere il sistema di
garanzie previsto”.
In presenza di violazioni, sono state

irrogate sanzioni anche elevate (una di
4,9 milioni di euro) ed è stata disposta,
per la prima volta, la confisca di ban-
che dati illecitamente costituite da
società aduse allo sfruttamento siste-
matico dei dati dei cittadini ma “quale
misura destinata ad avere un’efficacia
maggiore nel lungo periodo, il
Garante ha promosso un codice di
condotta per gli operatori del settore,
che in ragione della sua maggiore effi-
cacia conformativa potrebbe risultare
persino più risolutivo della deterrenza
sanzionatoria”.
Cyber-attacchi, Italia
tra i Paesi più colpiti

Nell’anno dell’avvio della guerra in
Ucraina, osserva il Clusit, si è registra-
to il valore più alto di attacchi cyber a
livello globale, con impatto critico
nell’80% dei casi. E l’Italia è risultata,
secondo l’Agenzia per la cybersicurez-
za nazionale, tra i Paesi maggiormente
interessati dalla diffusione generaliz-
zata di malware e da attacchi ciberne-
tici mirati”. Lo ha sottolineato il
Garante della privacy, Pasquale
Stanzione, in occasione della presenta-
zione della Relazione annuale
dell’Autorità. “Il settore sanitario, il
terzo per numero di cyber attack - ha
proseguito il Garante - ha registrato,
secondo le stime di Ibm, il costo medio
più alto per violazione, destinato pro-
babilmente a crescere per effetto del-
l’affinamento delle tecniche intrusive.
Proprio per la sua centralità nella stra-
tegia di difesa cibernetica del Paese,
quello sanitario è stato uno dei settori
oggetto di particolare attenzione da
parte del Garante, anche nell’ambito
dell’attività conseguente alla comuni-
cazione di data breach”. 

Intercettazioni, delimitare
ricorso a captatori
In materia di intercettazioni, le poten-
zialità intrusive dei captatori “impon-
gono uno scrutinio rigoroso di propor-
zionalità nel rapporto tra esigenze
investigative e privacy. Esso deve
orientare non solo la definizione del
perimetro di ammissibilità ma anche
l’adozione di alcune garanzie essen-
ziali, modulate sulla capacità d’inci-
denza, sul nucleo intangibile della vita
privata, di un mezzo potenzialmente
ubiquitario e dalle operazioni non age-
volmente predeterminabili”. A sottoli-
nearlo è il Garante della privacy,
Pasquale Stanzione, in occasione della
presentazione della Relazione annua-
le. Tali garanzie - secondo il Garante -
devono “salvaguardare la funzione
investigativa delle intercettazioni
impedendone, però, la degenerazione
in mezzi di sorveglianza eccessiva-
mente ampia o, per converso, in fatto-
ri di moltiplicazione esponenziale
delle vulnerabilità del compendio pro-
batorio, reso inevitabilmente permea-
bile se allocato in server non sicuri o,

comunque, posti al di fuori dei confini
nazionali”. “Si potrebbe ipotizzare - ha
suggerito Stanzione - un divieto di uti-
lizzo almeno delle meno garantite
modalità di uso dei captatori, median-
te software che non siano inoculati
direttamente sul dispositivo-ospite,
ma scaricati da piattaforme liberamen-
te accessibili a tutti o, per altro verso,
con archiviazione cloud in server posti
fuori dal territorio nazionale. Si
dovrebbe, inoltre, vietare il ricorso a
captatori idonei a modificare il conte-
nuto del dispositivo ospite e a cancel-
lare le tracce delle operazioni svolt”.
Non solo: “come sottolineato anche
dal procuratore della Repubblica di
Milano, andrebbe specificamente
disciplinato - con l’estrazione dei soli
contenuti essenziali e la tempestiva
restituzione - il sequestro dei dispositi-
vi elettronici, ormai porta d’ingresso
per la parte più intima della nostra vita
privata”. 

Oblio oncologico, urgente
disciplinarlo secondo legge
“Per impedire che la persona sia risol-

ta nella sua malattia, il Parlamento
europeo ha raccomandato agli Stati
membri l’adozione di norme, già pre-
senti in alcuni Paesi, che vietino la
richiesta di informazioni sulle patolo-
gie pregresse, dopo un tempo ragione-
vole in assenza di recidive.
L’introduzione, nel nostro ordinamen-
to, di norme analoghe - proposte in
vari progetti di legge, già dalla scorsa
legislatura - contribuirebbe a garantire
il diritto della persona di prescindere
dal male che ha sofferto”. È il passag-
gio dedicato al cosiddetto ‘oblio onco-
logico’ dal Garante della privacy,
Pasquale Stanzione, in occasione della
presentazione della Relazione annuale
2022. “Pazienti ormai da tempo guari-
ti - ha ricordato Stanzione - si vedono
negare la concessione di mutui a lungo
termine, mutare radicalmente le con-
dizioni di assicurazione, affievolirsi la
possibilità di stipulare un contratto di
lavoro o persino di adottare un bambi-
no. Sembra insomma, come si è scritto,
che sia possibile guarire dalla malattia,
ma impossibile liberarsi del suo stig-
ma, come se proiettasse la sua ombra
sulla vita futura del paziente”.

Minori, cruciale verificare
l’età per l’accesso al web
“Le straordinarie opportunità di cre-
scita, di informazione, di conoscenza
offerte dalla rete si affiancano a perico-
li che si amplificano, in misura espo-

Telemarketing, Stanzione: “Registro
delle opposizioni da solo non basta”

Continua, a ritmi incalzanti, il processo di rior-
ganizzazione dirigenziale all'interno
dell'Agenzia delle dogane e dei monopoli. Ieri,
infatti, è entrata in vigore la riforma ammini-
strativa che ridisegna le competenze delle
strutture centrali dell'Agenzia, mentre oggi
sono stati pubblicati, sul sito
dell'Amministrazione, gli importanti interpelli
per l'assegnazione dei posti dirigenziali di
prima fascia degli uffici della Direzione genera-
le e di quello della neo nata Direzione generale
delle Accise. In particolare, saranno nominati,

entro il mese di luglio, il nuovo Coordinatore
generale dell'Agenzia, il nuovo Direttore gene-
rale degli affari internazionali e il nuovo Capo
dell'"Ufficio Legislativo" della Direzione
Generale. Alcuni interpelli banditi saranno
rivolti anche a dirigenti di ruolo di altre ammi-
nistrazioni pubbliche. Le Commissioni di inter-
pello saranno composte da alti burocrati di
Stato. C'è molta attesa per questa nuova "rivo-
luzione" voluta dal Direttore Roberto Alesse,
nel segno della discontinuità amministrativa
rispetto al passato.

Continua il processo di riorganizzazione dirigenziale all’interno dell’Agenzia delle dogane e dei monopoli
AdM: entro luglio le nomine dei dirigenti di prima fascia



In materia di intercettazioni, le
potenzialità intrusive dei captatori
“impongono uno scrutinio rigoroso
di proporzionalità nel rapporto tra
esigenze investigative e privacy.
Esso deve orientare non solo la defi-
nizione del perimetro di ammissibi-
lità ma anche l’adozione di alcune
garanzie essenziali, modulate sulla
capacità d’incidenza, sul nucleo
intangibile della vita privata, di un
mezzo potenzialmente ubiquitario e
dalle operazioni non agevolmente
predeterminabili”. A sottolinearlo è
il Garante della privacy, Pasquale
Stanzione, in occasione della pre-
sentazione della Relazione annuale.
Tali garanzie - secondo il Garante -
devono “salvaguardare la funzione
investigativa delle intercettazioni
impedendone, però, la degenerazio-
ne in mezzi di sorveglianza eccessi-

vamente ampia o, per converso, in
fattori di moltiplicazione esponen-
ziale delle vulnerabilità del com-
pendio probatorio, reso inevitabil-
mente permeabile se allocato in ser-
ver non sicuri o, comunque, posti al
di fuori dei confini nazionali”. “Si
potrebbe ipotizzare - ha suggerito
Stanzione - un divieto di utilizzo
almeno delle meno garantite moda-
lità di uso dei captatori, mediante
software che non siano inoculati
direttamente sul dispositivo-ospite,
ma scaricati da piattaforme libera-
mente accessibili a tutti o, per altro

verso, con archiviazione cloud in
server posti fuori dal territorio
nazionale. Si dovrebbe, inoltre, vie-
tare il ricorso a captatori idonei a
modificare il contenuto del disposi-
tivo ospite e a cancellare le tracce
delle operazioni svolte”. Non solo:
“come sottolineato anche dal procu-
ratore della Repubblica di Milano,
andrebbe specificamente disciplina-
to - con l’estrazione dei soli conte-
nuti essenziali e la tempestiva resti-
tuzione - il sequestro dei dispositivi
elettronici, ormai porta d’ingresso
per la parte più intima della nostra

vita privata”. I ‘data breach’ notifi-
cati nel 2022 al Garante della priva-
cy da parte di soggetti pubblici e
privati sono stati 1.351. E’ uno dei
numeri contenuti nella Relazione
annuale presentata oggi
dall’Authority. Nel settore pubblico
(31,2% dei casi), le violazioni hanno
riguardato soprattutto comuni, isti-
tuti scolastici e strutture sanitarie,
nel settore privato (68,8%) sono stati
coinvolte sia piccole e medie impre-
se e professionisti che grandi società
del settore delle telecomunicazioni,
energetico bancario e dei servizi.
Nei casi più gravi sono stati adotta-
ti provvedimenti di tipo sanzionato-
rio. Sul fronte della cybersecurity,
l’Autorità ha avviato la collabora-
zione con la Agenzia nazionale per
la sicurezza con la quale è stato fir-
mato un protocollo di intesa. 
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Intercettazioni, Stanzione:
“Delimitare ricorso a captatori”

impossibile liberarsi del suo stigma,
come se proiettasse la sua ombra sulla
vita futura del paziente”.

Minori, cruciale verificare
l’età per l’accesso al web
“Le straordinarie opportunità di cresci-
ta, di informazione, di conoscenza offer-
te dalla rete si affiancano a pericoli che
si amplificano, in misura esponenziale,
quanto più piccoli e, dunque, tenden-
zialmente immaturi siano gli utenti
delle piattaforme. Stabilire la soglia di
accesso autonomo dei minori alla rete
diviene, dunque, tema cruciale per
impedire i rischi della ‘solitudine digita-
le’ e dell’esposizione del minore a conte-
nuti potenzialmente lesivi per lo svilup-
po della sua personalità, senza neppure
la mediazione degli adulti di riferimen-
to”. Lo ha affermato il Garante della pri-
vacy, Pasquale Stanzione, in occasione
della presentazione della Relazione
annuale dell’attività dell’Authority.
“Non si tratta di proibire l’uso dei
social, le cui potenzialità emancipatrici
sono simboleggiate ad esempio dall’au-
silio che hanno fornito al movimento
femminista iraniano - ha spiegato il
Garante - ma, certamente, di renderlo
piu’ sicuro; per i minori innanzitutto. La
disciplina di protezione dei dati offre,
sotto questo profilo, un presidio impor-
tante, di cui va garantita effettivita’
soprattutto grazie a sistemi di ‘age veri-
fication’ che, pur non comportando una
schedatura, assicurino adeguata verifica
dell’eta’, anche incaricando di cio’ terze
parti affidabili”. “La tutela preventiva
assicurata dall’age verification - ha pro-
seguito Stanzione - e’, del resto, il neces-
sario complemento della tutela reme-
diale accordata dal Garante, in partico-
lare rispetto al cyberbullismo e al reven-
ge porn, che si conferma essere un pre-
sidio essenziale per ragazze e ragazzi
vittime di un uso violento della rete,
purtroppo anche da parte dei loro coe-
tanei. Proprio in ragione della sua effica-
cia questa misura potrebbe essere estesa
ai contenuti istigativi all’autolesioni-
smo. In tal modo, infatti, si potrebbe
limitare il rischio di coinvolgimento dei
minori in sfide pericolose, che troppo
spesso hanno indotto adolescenti e, per-
sino, bambini, a scelte fatali”. Non solo:
“relazioni intrattenute sui social posso-
no determinare il coinvolgimento del
minore nella cessione di scatti intimi poi
utilizzati a fini estorsivi, in incontri peri-
colosi, non più solo virtuali. Solo que-
st’anno, sono stati 4.618 i casi trattati dal
Centro nazionale per il contrasto della
pedofilia online relativi ad adescamen-
to, pedopornografia e altri reati correla-
ti all’abuso sessuale, tecnomediato, di
minori; 430 sono risultati i casi di ade-

scamento online, di cui ben 264 in
danno di infratredicenni. Tra il 2021 e il
2022, la circolazione di materiale pedo-
pornografico autoprodotto è cresciuta, a
livello internazionale, del 374% rispetto
ai livelli prepandemici, in virtù anche
del maggior uso della rete da parte dei
minori”. “Un’ulteriore criticità del capi-
talismo delle piattaforme riguarda la
tendenza alla remunerazione del con-
senso al trattamento dei dati personali,
assunto come parte di uno scambio tra
dati e servizi. Per non derubricare i dati
personali a mera risorsa economica-
mente sfruttabile, va delineato un confi-
ne tra data-economy e monetizzazione
della privacy, con tutti i rischi, in termi-
ni di libertà ed eguaglianza, suscettibili
di derivarne”. E’ l’allarme lanciato dal
Garante della privacy, Pasquale
Stanzione, nel corso della presentazione
della Relazione annuale dell’attività
dell’Authority. “Benché il modello capi-
talistico attuale - ha avvertito Stanzione
- si fondi sempre più sulla deduzione
dei dati nel sinallagma negoziale, biso-
gna evitare ogni deriva che renda la pri-
vacy un lusso per pochi, contraddicen-
do quel percorso che l’ha resa, da tradi-
zionale prerogativa borghese, uno stra-
ordinario presidio di tutela di tutte e
tutti, soprattutto dei più vulnerabili”.

Web, la vita di un bambino 
per un like in più
“Quello dello straniamento è un rischio
tutt’altro che remoto se si considera il
fenomeno, sempre crescente, della vio-
lenza non solo assistita in maniera del
tutto inerte, ma addirittura filmata e poi
esibita sul web. Questo inerte osservare
la violenza, con il telefono in mano, non
può non interrogarci, come singoli e
come istituzioni. Ed esige una riflessio-
ne la ricerca spasmodica, da parte dei
giovani, di una ‘visibilita” sui social
spinta sino al punto di mettere a rischio
la vita degli altri”. Lo ha affermato il
Garante della privacy, Pasquale
Stanzione, in occasione della presenta-
zione della Relazione annuale. “Si

rischia troppo spesso - ha avvertito il
Garante - di divenire spettatori inerti del
male o, come nel recente caso di crona-
ca, di sacrificare la vita di un bambino
per un like in più. Se confondiamo la
persona con la sua immagine, se non
interveniamo sul male che si compie,
ma lo filmiamo, rinunciamo a cogliere,
della tecnica, le sue straordinarie poten-
zialità inclusive e ci condanniamo a
un’inconsapevole solitudine digitale,
celata da una malintesa idea di connes-
sione totale”. C’è anche “un’altra acce-
zione della solitudine digitale: l’autismo
informativo e relazionale cui, parados-
salmente, ci costringe la rete, relegando-
ci in ‘filter bubbles’ alimentate dei soli
contenuti ritenuti affini al profilo di
utente stilato, con il pedinamento digi-
tale, dall’algoritmo. Questa presentazio-
ne selettiva della realtà (il fenomeno del
‘daily me’, la personalizzazione algorit-
mica della rete), può produrre intolle-
ranza a tutto ciò che è diverso da noi,
distorsioni significative sul processo di
formazione dell’opinione pubblica,
sempre più polarizzata su opposti estre-
mismi”.

No al riconoscimento
facciale nei luoghi pubblici
“Il Regolamento sull’intelligenza artifi-
ciale ha introdotto limiti rigorosi rispet-
to alla congiunzione tra potere investi-
gativo e potenza della tecnica, che
impone condizioni tanto più stringenti
quanto più avanzato sia il grado d’auto-
nomia decisionale della macchina. Così,
oltre ai sistemi di polizia predittiva e
rilevazione delle emozioni, il divieto si è
esteso al riconoscimento facciale in luo-
ghi pubblici”. Lo ha ribadito il Garante
della privacy, Pasquale Stanzione, in
occasione della presentazione della
Relazione annuale dell’Authority.
“L’utilizzo dell’intelligenza artificiale
nel settore investigativo - ha spiegato
Stanzione - necessita, infatti, di cautele
tali da scongiurare il rischio della delega
all’algoritmo, tutt’altro che immune da
errori, di attività potenzialmente inci-

denti sulla libertà personale e della sor-
veglianza massiva. Ciò che si teme non
è tanto e non è solo il ‘pendio scivoloso’,
quanto la tendenza all’acritica accetta-
zione sociale di una progressiva limita-
zione della libertà”. 

I.A., idea ‘uomo di vetro’
estranea a democrazie
“L’applicazione dell’intelligenza artifi-
ciale in campo neuroscientifico e,
soprattutto i sistemi di ‘brain reading’,
idonei almeno potenzialmente a decodi-
ficare il pensiero, devono sempre garan-
tire, come primo dei ‘neurodiritti’, la
privacy mentale, condizione ineludibile
di autodeterminazione, presupposto
intangibile di libertà”. Lo ha affermato il
Garante della privacy, Pasquale
Stanzione, intervenendo alla presenta-
zione della Relazione annuale 2022.
“Varcata la soglia della lettura del pen-
siero - ha spiegato Stanzione - la deriva
da impedire è rendere la persona un
archivio liberamente accessibile, le cui
idee siano messe a nudo senza più alcu-
no spazio per la libertà, anzitutto di
determinazione. Mai come in questo
caso, alla infinita volontà di potenza
della tecnica, a ciò che si è definito il
‘playing God’, deve porsi un indirizzo e
un limite, etico e giuridico, a tutela della
dignità della persona. Il rischio, altri-
menti, è che le tecniche divengano sem-
pre più opache, mentre le persone sem-
pre più trasparenti, secondo l’idea del-
l’uomo di vetro cara a sistemi tutt’altro
che democratici”.

Privacy, neotecnologie
siano a servizio persona
“Con l’urgenza delle più forti istanze
democratiche emerge, progressivamen-
te più chiara, la necessità di uno statuto,
giuridico ma anche etico, delle neotec-
nologie, che ne promuova massima-
mente lo sviluppo ma al servizio della
persona, della solidarietà, dei diritti fon-
damentali”. Lo ha sottolineato il
Garante della privacy, Pasquale
Stanzione, presentando la Relazione

annuale sull’attività svolta
dall’Autorità. L’aspetto “forse più
dirompente” di queste nuove neotecno-
logie, ha ricordato il Garante, “è l’intelli-
genza artificiale, già oggetto, in Europa,
di una proposta di regolamento in fase
avanzata di discussione”. L’Europa,
“prima nel mondo, si avvia a discipli-
narla per renderla ‘trustworthy’, affida-
bile. E’ una scelta importante in se’,
soprattutto in un contesto in cui la fre-
quente tendenza alla deregulation fini-
sce con il delegare alla legge del merca-
to e al potere dell’innovazione, insoffe-
rente ai limiti, la definizione del perime-
tro di diritti e libertà. Quest’opzione
caratterizza tutta la politica europea del
digitale, dal Gdpr sino ai più recenti
Data Governance, Digital Services e
Digital Markets Act, accomunati dal-
l’esigenza di riequilibrare il rapporto tra
Stato e mercato, persona e tecnica, liber-
tà e innovazione”. “L’autonomia deci-
sionale che taluni sistemi d’intelligenza
artificiale sono pronti a sviluppare pre-
occupa anche in campo militare, soprat-
tutto in uno scenario internazionale
ancora dominato dalla guerra”. È l’allar-
me lanciato dal Garante della privacy,
Pasquale Stanzione, in occasione della
presentazione della Relazione annuale
dell’Authority. “Ad oltre un anno dal
ritorno, alle porte dell’Europa, dello
spettro, drammatico e dimenticato,
della guerra - ha premesso Stanzione - il
primato sul digitale e l’indipendenza
tecnologica assumono un crescente
valore strategico, anche dal punto di
vista geopolitico. Le limitazioni, impo-
ste da alcuni governi, all’uso di piatta-
forme di origine cinese o il divieto statu-
nitense di esportazione di materiale hi-
tech sensibile verso Pechino esprimono
preoccupazione per la capacità di condi-
zionamento, persino sotto il profilo
militare, della tecnica. La guerra dei
chip è, in fondo, solamente un’altra fac-
cia della stessa, silente ma nettissima,
contrapposizione tra Usa e Cina.
Sembra delinearsi una nuova, ma non
meno temibile, guerra fredda, sempre
più ‘privatizzata’ e ibrida per l’inciden-
za delle big tech nelle dinamiche belli-
che”. In sostanza, “mentre sugli schermi
scorrono le immagini, quasi antistori-
che, di carri armati schierati tra trincee e
confini contesi, cresce il non infondato
timore di una delega all’algoritmo per-
sino di quelle ‘tragic choices’ che sono le
scelte in materia militare, con sullo sfon-
do jet a guida autonoma e droni kami-
kaze. Il segretario generale delle
Nazioni Unite ha espresso preoccupa-
zione per la potenziale applicazione del-
l’intelligenza artificiale nel settore delle
armi, auspicando la definizione di ‘alcu-
ne linee rosse’”.
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Un network internazionale gui-
dato da suore di tutto il mondo,
con l’obiettivo di fare rete e tro-
vare insieme risposte a sfide
urgenti e complesse della
nostra epoca: questo, nelle
parole di suor Patricia Murray,
segretaria esecutiva
dell’Unione Internazionale
delle Superiore Generali, il
senso del Sister-led Dialogue
on Migration, che ha visto le
suore della UISG riunirsi ieri a
Roma con nuovi partner per
dare spazio al dialogo sulle
migrazioni, analizzandone esi-
genze e potenzialità. “I nostri
Sister-led Dialogues ci permet-
tono di portare al medesimo
tavolo esperienze e competenze
diverse e trasversali, per soste-
nere le comunità vulnerabili
nell’affrontare alcune delle
sfide di sviluppo più urgenti
del nostro tempo, come quelle
legate ai fenomeni migratori.
Sono appuntamenti molto
importanti perché, attraverso il
confronto di diversi vissuti e il
ricco scambio di riflessioni, ci
consentono di conoscere biso-
gni, istanze ed esperienze da
tutto il mondo, così da modella-
re le conversazioni sullo svilup-
po internazionale attorno ai
bisogni delle comunità locali”.
Il Sister-led dialogue on migra-
tion ha raccolto nella sede della
UISG suore da tutto il mondo,
rappresentanti delle organizza-
zioni delle Nazioni Unite e del
terzo settore, esperti accademi-
ci e comunicatori. L’incontro,
che si inserisce all’interno del-
l’iniziativa UISG Sisters
Advocating Globally, realizza-

ta in collaborazione con il
Global Solidarity Fund, è stato
un prezioso momento di con-
fronto e ha preso le mosse da
tre tematiche chiave: l’analisi
delle cause profonde della
migrazione in un’economia
globale, il ruolo dell’assistenza
umanitaria e dei diritti umani e,
infine, quello dello sviluppo
umano integrale e della coesio-
ne sociale nei Paesi di arrivo. La
giornata si è conclusa con la
visita al progetto d’accoglienza
Chaire Gynai (dal greco,
“Benvenuta, donna”), nato da
una richiesta di Papa Francesco
e abbracciato dalla Fondazione
Scalabriniana della
Congregazione delle Suore
Missionarie di San Carlo
Borromeo, rivolto a donne rifu-
giate con bambini e a donne
migranti che si trovano in situa-
zione di vulnerabilità. Il proget-
to è coordinato da Suor Janete
Ferreira, membro del Consiglio
d’amministrazione della
Fondazione Scalabriniana e
una delle suore impegnata al
tavolo di confronto del Sister-
led dialogue on migration.
Nell’ultimo decennio vi è stato
un incremento delle migrazioni
in tutte le aree del mondo, cau-
sato da squilibri socioeconomi-
ci, politici e climatici che porta-
no inevitabilmente le persone a
cercare altrove condizioni di
vita migliori. Nel 2020, i
migranti nel mondo erano circa
281 milioni, il che significa che
il 3,6% della popolazione glo-
bale ha vissuto al di fuori del
proprio Paese di nascita.
Secondo l’UNHCR, alla fine

dello scorso anno il numero di
persone in fuga da guerre, vio-
lenze, persecuzioni e violazioni
dei diritti umani è salito al
livello record di 110 milioni,
con un aumento senza prece-
denti di 19 milioni rispetto
all’anno prima. E a pochi giorni
dal decimo anniversario del
viaggio di Papa Francesco a
Lampedusa, la storica visita
dell’8 luglio 2013 in memoria
dei naufraghi del
Mediterraneo, le cronache con-
tinuano a registrare decine di
naufragi, la più tragica delle
conseguenze a cui i flussi
migratori possono portare.
“Era l’8 luglio 2013 quando
Papa Francesco, dopo soli quat-
tro mesi dall’inizio del suo
Pontificato, si recò in visita a
Lampedusa, a seguito di un
naufragio che aveva inghiottito
centinaia di vite umane nelle
profondità del Mediterraneo –
ricorda suor Carmen Elisa
Bandeo, coordinatrice della
Rete Internazionale Migranti e
Rifugiati della UISG – A distan-
za di 10 anni da quel giorno,
quella piccola isola continua a
soccorrere e accogliere ogni
giorno decine di persone, rap-
presentando un faro di speran-
za per chi è in fuga da atroci
sofferenze e parte alla ricerca di
un futuro migliore. È una que-
stione che non può e non deve
lasciare indifferenti e a cui
vanno trovate risposte quanto
più sostenibili e condivisibili.
Anche in quest’ottica, è nostro
obiettivo creare una rete tra
tutte le consacrate per favorire
un ampio canale di comunica-

zione e di cammino comune,
condividere esperienze e testi-
monianze e creare uno spazio
di riflessione e comunità.
Migranti, rifugiati e richiedenti
asilo possiedono una grandissi-
ma esperienza umana che pos-
sono condividere con tutti noi,
così da alimentare e nutrire la
nostra vita. Perché questo sia
possibile, è necessario che ci
liberiamo dai pregiudizi, dalle
paure, mettendoci accanto a chi
è più vulnerabile; solo così riu-
sciremo a costruire un mondo
che non escluda nessuno”. Su
questo fenomeno di portata
epocale la UISG vuole fornire
risposte quanto più concrete:
nei prossimi mesi verrà presen-
tato e pubblicato un policy
brief, contenente una serie di
raccomandazioni emerse nel
corso dell’incontro di ieri, che
verrà proposto alle suore di
tutto il mondo come strumento
di lavoro e diffuso ai partner
come documento di riferimen-
to. 
Hanno preso parte al Sister-led
Dialogue on Migration: Sister
Patricia Murray, Executive
Secretary, UISG; Sister Carmen
Elisa Bandeo, Coordinator,
International Migrants &
Refugees Network, UISG; Mrs
Giulia Isabel Cirillo,
Coordinator, Sisters
Advocating Globally, UISG;
Sister Nieves Crespo,
Missionary in Ethiopia,
Salesian Sisters; Ahmad Al
Rousan, Cultural Mediator,
Medici Senza Frontiere (MSF);
Daniela Fatarella, Chief
Executive Officer, Save the

Children Italia; Patrizio
Nissirio, Senior International
News Editor & Coordinator
ANSAmed/InfoMigrants ,
ANSA; Professor Abdessatar
Sahbani, Sociologist, University
of Tunis; Sister Maryanne
Loughry, Core Team member,
International Migrants &
Refugees Network, UISG;
Flavio Di Giacomo,
Spokesperson, International
Organisation for Migration
(IOM - UN Migration); Maria
Francia Luna Itriago, Migration
Expert, Spanish Conference of
Religious (CONFER); Valentina
Brinis, Advocacy Officer, Open
Arms; Father Paul Samasumo,
Head of English Africa Service,
Vatican News & Vatican Radio,
Dicastery for Communication;
Sister Charity Katongo Nkadu,
Assistant Director, Mission
Secretariat & Development
Office, Franciscan Missionary

Sisters of Assisi; Father Fabio
Baggio, Undersecretary,
Dicastery for Promoting
Integral Human Development;
Professor Nayla Tabbara, Co-
founder & Director, Adyan
Foundation; Anna Meli, Vice
President, Associazione Carta
di Roma; Sister Maria José Rey
Merodio, Project Lead,
Communities of Hospitality,
Centro Astalli (Jesuit Refugee
Service Italy); Sister Janete
Ferreira, Board of Directors
member, Scalabrinian
Foundation; Tareke Brhane,
President, Comitato 3 ottobre;
Sister Paula Agostinho,
Volunteer, Talitha Kum, UISG;
Hannah Kummer, Social
Worker, Mediterranean Hope,
Federation of Evangelical
Churches. 
Ha moderato il dialogo Luca
Attanasio, giornalista e scritto-
re.
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Il network delle Suore della Uisg si consolida per offrire risposte alle sfide globali del fenomeno 
Le migrazioni tra difficoltà,
potenzialità e nuove prospettive

Diventa definitiva la condanna a 10 anni per il
reato di associazione a delinquere di stampo
mafioso nei confronti di Roberto Spada. I giu-
dici della quinta sezione penale della
Cassazione hanno confermato la condanna per
mafia. Per l’esponente del clan di Ostia è stata
confermata anche l’assoluzione per il duplice
omicidio di due esponenti di un clan rivale,
Giovanni Galleoni detto ‘Baficchio’ e Francesco
Antonini detto ‘Sorcanera’, avvenuto il 22
novembre del 2011 nel centro di Ostia. Con la
sentenza la Suprema Corte, in riferimento al
duplice omicidio ha annullato con rinvio la
condanna all’ergastolo per Ottavio Spada,
disponendo per lui un terzo processo di
Appello. Intanto Roberto Spada, già condan-
nato in via definitiva a sei anni per la testata al
giornalista Daniele Piervincenzi, è stato arre-
stato l’altro giorno dai carabinieri con l’accusa
di aver violato la misura di prevenzione della
sorveglianza speciale con obbligo di soggiorno
nel comune di Roma. L’esponente del clan di
Ostia è stato fermato a bordo dell’auto, su cui
viaggiava con la compagna, dai carabinieri di
Civitavecchia e del Gruppo di Ostia ed è stato

trasferito in carcere. All’udienza davanti ai
supremi giudici si è arrivati dopo la sentenza
della Cassazione del gennaio 2022, che ha rico-
nosciuto definitivamente l’associazione a
delinquere di stampo mafioso per il clan di
Ostia, disponendo però un nuovo processo
d’Appello per il duplice omicidio.

Ostia: cassazione, per Roberto Spada
condanna definitiva a 10 anni per mafia

Con riferimento alle recenti notizie di stampa
relative al rinvenimento dello scorso 1° luglio a
Roma di resti di un corpo umano di sesso fem-
minile dell’età di circa 30 anni, si ritiene oppor-
tuno rappresentare che, allo stato, non vi è
alcun elemento per attribuirei suddetti resti
alla ventottenne rumena, Andrea Marcela
Rabeiuc, scomparsa il 12 marzo 2022 nelle
campagne di Castelplanio”. E’ quanto sottoli-
nea con una nota il procuratore della
Repubblica di Ancona, Monica Garulli. “Sono
in corso i rituali accertamenti svolti dalle Forze
di Polizia che procedono - si legge - per verifi-
care eventuali corrispondenze tra i resti di un
corpo umano, la cui identità è ignota, e perso-
ne di cui è stata denunciata la scomparsa”. Un
accendino con l’immagine di Che Guevara,
elastici per capelli, due bracciali, una collanina
con crocifisso, uno zaino nero di nylon, un
giubbotto verde: sono gli oggetti ritrovati dagli
inquirenti sul luogo del ritrovamento. In segui-
to all’ispezione del medico legale, è stata con-
statata la presenza di due placche mandibolari
che lasciano presumere una precedente frattu-
ra ossea, datata nel tempo. Da quanto tempo si

trovasse lì il cadavere e l’età presunta al
momento della morte sono elementi ancora da
definire.

Scheletro, per la Procura non ci sono
elementi sufficienti per dire che sia Andrea





Le modestissime aperture del
Presidente dell’ABI, Antonio Patuelli,
nonché le dichiarazioni del vice
Premier Salvini e del Ministro
dell’Economia Giorgetti, sulla que-
stione dell’aumento esponenziale
delle rate dei mutui, in conseguenza
dei plurimi rialzi dei tassi decisi dalla
BCE, e della sua presidente Christine
Lagarde, non aiutano per nulla le
famiglie e le imprese italiane in questo
momento di grande difficoltà, causato
dal forte aumento dell’inflazione nel-
l’area Euro. Questo ha dichiarato
Fabio Desideri presidente della
Federazione di PMI Confimprese
World. Non tranquillizza inoltre l’af-
fermazione del presidente dell’Abi

Patuelli, purtroppo oscurata dai gran-
di media italiani, secondo il quale:
“..sono evidenti i rischi per il credito a
imprese e famiglie che, in dieci anni di
tassi a zero, spesso non avevano pre-
visto i rapidi aumenti dei tassi e le
riduzioni della liquidità”. Sembra
dimenticare il presidente dell’ABI che
queste previsioni e gli allarmi sui
rischi, nonché le azioni per mettere in
sicurezza i risparmiatori e i mutuatari
italiani, competono proprio alle ban-
che ed ai governi, nonché alla politica
nel suo complesso; ha aggiunto
Desideri. Patuelli inoltre, nel suo
intervento di ieri, ha “messo all’ango-
lo” la politica italiana nel suo com-
plesso, quando ha chiesto pubblica-

mente: “...un cambio delle regole rigi-
de, troppo rigide, dell’EBA”, per colo-
ro che sono in ritardo sul pagamento
delle rate dei mutui, regole che non
permettono alle banche italiane una
maggiore flessibilità. Proprio questa
affermazione evidenzia la difficoltà
del Governo, nonché della politica ita-
liana, a mettere al centro dei temi in
Europa le cose veramente prioritarie
per le famiglie e le imprese italiane,
che non sono certo l’unità dei
Conservatori Europei, molto cara alla
presidente Meloni, oppure la scelta
del Partito Popolare Europeo sulle
maggioranze possibili nella prossima
legislatura a Strasburgo, che vede il
vice Premier Tajani ed altri molto

impegnati, o infine gli inspiegabili
silenzi, su tali temi prioritari, del
Commissario Europeo del PD, per gli
affari economici e monetari, Paolo
Gentiloni; ha proseguito Desideri. È
urgente, ha concluso il presidente di
Confimprese World, agire prima che
la recessione economica, legata al ral-
lentamento dei consumi delle famiglie
italiane ed alle difficoltà di produrre
delle imprese a causa degli alti costi,
che ha già colpito la Germania, coin-
volga anche l’Italia, dopo le vacanze
estive, mettendola in serie difficoltà.

“Ad oggi la ASL Roma 5 è l’unica del
Lazio priva del macchinario per la
risonanza magnetica, nonostante la
presenza dei 5 Poli Ospedalieri di
Tivoli, Colleferro, Monterotondo,
Palestrina, Subiaco, di due Case della
Salute e delle relative REMS, con
grave disagio per i cittadini residenti
che per accedere al servizio sono
costretti a rivolgersi a strutture lonta-
ne, fuori dal territorio della ASL di
riferimento, o a strutture private non
sempre nelle possibilità di tutti”.

Così la consigliera regionale Pd del
Lazio, Eleonora Mattia, presidente
del Comitato Regionale di Controllo
Contabile, in un’interrogazione al
Presidente della Regione, Francesco
Rocca. “Non è accettabile che nel
2023, nella società post pandemica in
cui si fa tanto parlare di medicina ter-
ritoriale, le persone siano invece
ancora costrette a questo ‘pendolari-
smo’ per accedere a prestazioni sani-
tarie essenziali. - dichiara Mattia -
Soprattutto non è accettabile visto

che è da oltre un decennio che l’ASL
RM5 soffre delle carenze dovute ad
una radiologia che non soddisfaceva,
e non soddisfa, le richieste della
popolazione locale, e che sin dal
2012, con apposita delibera e succes-
siva pubblicazione sulla Gazzetta
Ufficiale, è stato pubblicato il bando
di gara per intervenire in tal senso”.
“E’ urgente capire cosa sia andato
storto e intervenire al più presto. Il
Presidente Rocca dica quali iniziative
intenda intraprendere per dotare con

urgenza a la ASL RM5 dell’impianto
e della strumentazione adatta per la
risonanza magnetica”, conclude
Mattia.

Desideri (Confimprese World): “La crisi di famiglie
ed imprese italiane evidenzia l’inadeguatezza
della nostra politica e all’Europa non interessa” 
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Ciani (Demos):
“Incrementiamo
la sicurezza stradale”

“Approvata oggi in Assemblea
Capitolina la mia mozione per
la sicurezza stradale dei pedo-
ni, una tematica che ad oggi
rappresenta un tragico vulnus
della nostra città. Dall’inizio
dell’anno sono oltre 20 i
pedoni deceduti perché inve-
stiti” afferma il capogruppo
capitolino di Demos Paolo
Ciani.“Gli strumenti legislativi
non mancano. A livello nazio-
nale abbiamo il “Piano
Nazionale della Sicurezza
Stradale” (PNSS) istituito da
tempo e rinnovato nel 2022
con l’introduzione di strategie
specifiche di sicurezza. Roma
Capitale ha istituito inoltre nel
suo nuovo assetto l’Ufficio di
Scopo “Sicurezza Stradale e
criticità alla mobilità”, che con
questa mozione chiediamo di
promuovere, dando maggior
impulso alle sue attività.
Inoltre, con questo atto, inten-
diamo promuovere anche
tutte le ulteriori azioni ed
interventi a sostegno della
sicurezza stradale, come il
monitoraggio degli attraversa-
menti con scarsa visibilità, l’ade-
guamento dei limiti di velocità
degli autoveicoli alle condizioni
di visibilità, la creazione di isole
salvagente al centro delle car-
reggiate più larghe di 7 metri
ed ogni utile azione e iniziativa
che favorisca la cultura della
sicurezza stradale del pedone”
conclude Ciani. 

Dall’aula ok
alla mozione per il ‘parco’
sulla banchina Tevere
all’Isola Tiberina
L’assemblea capitolina ha

approvato all’unanimità (27
voti favorevoli) una mozio-
ne che impegna il sindaco e
la Giunta per un’opera di
riqualificazione delle sponde
del Tevere sull’isola
Tiberina. In poche parole si

tratterebbe di realizzare una
“rampa” per accedere alla
banchina del fiume così da
permettere a romani e turi-
sti di vivere un nuovo spa-
zio sul Tevere. 
“Da più di 20 anni si tiene
sull’isola Tiberina una mani-
festazione cinematografica -
ha spiegato in aula il consi-
gliere Tommaso Amodeo
(Civica Gualtieri), primo fir-

matario della mozione - Per
accedere dall’isola isola c’è
una angusta scala di servizio
che alla fine della manifesta-
zione viene smontata e il
greto del fiume torna ad
essere non accessibile.
L’idea è quella di restituire
ai romani un nuovo parco,
lungo il greto del Tevere
sull’isola Tiberina, un giardi-
no di pietra. 

Per far questo occorre pre-
vedere dei passaggi accessi-
bili tra la parte alta dell’isola
e la banchina. La
Sovrintendenza appoggia 
questa operazione. 
Si tratta una rampa accessi-
bile per collegare la parte
alta dell’isola Tiberina alla
parte bassa e dare un
nuovo spazio di fruibilità a
cittadini e turisti”.

in Breve

“Al termine dell’audizione in VIII Municipio sulla questione ZTL l’as-
sessora Alfonsi si è resa protagonista di una dichiarazione alquanto
inquietante sull’inquinamento che verrà prodotto dall’inceneritore
tanto voluto da lei e dal sindaco Gualtieri. A precisa domanda del con-
sigliere municipale M5S Marco Merafina circa le emissioni dell’incene-
ritore e il rischio di incorrere in una infrazione dei limiti imposti
dall’Europa, la titolare dell’Ambiente in Campidoglio ha ammesso che
l’ecomostro di Santa Palomba inquinerà certamente poiché loro saranno
in grado di catturare solo il 60% delle emissioni di Co2 prodotte. E allo-
ra il conto è presto fatto: se l’impianto a pieno regime produrrà 400.000
tonnellate l’anno, va da sé che circa 160.000 mila tonnellate all’anno si
riverseranno nei cieli della nostra città. La Alfonsi, senza forse nemme-
no rendersene conto, ha dunque confermato quanto andiamo sostenen-
do da tempo: l’inceneritore non è affatto la soluzione migliore ai fini di
una corretta gestione del ciclo dei rifiuti e, contrariamente alla raccolta

differenziata - rimasta clamorosamente al palo con questa
Amministrazione -, non risponde ad alcun canone di ecosostenibilità.
Peccato, per i cittadini romani, che gli unici a non essersene accorti
siano proprio il Sindaco e la sua Assessora all’Ambiente”. Lo dichiara-
no, in una nota, la consigliera capitolina M5S Virginia Raggi e il
consigliere M5S del Municipio VIII Marco Merafina.

Inceneritore, Raggi-Merafina (M5S): “Alfonsi
ha ammesso che l’inceneritore inquinerà”

Mattia (Pd): “Rocca intervenga per evitare pendolarismo e ricorso a privati”
Asl Rm5 unica del Lazio
senza risonanza magnetica



Si è tenuto il 4 luglio presso la
sede della Stampa Estera a
Roma il convegno promozio-
nale – workshop - “Puglia, a
way of life”, giunto alla sua
terza edizione, con un folto
numero di partecipanti.
Presenti il presidente della
regione Michele Emiliano (in
videoconferenza), l’ambascia-
tore italiano in India Vincenzo
De Luca (in videoconferenza) i
sindaci di Mesagna (Br)
Antonio Matarrelli e di
Accadia (Fg) Agostino De
Paolis, gli assessori della regio-
ne Alessandro Delli Noci
(Sviluppo economico),
Gianfranco Lopane (Turismo),
Rosa Barone (Welfaare), i
responsabili dei dipartimenti
Aldo Patruno (Turismo e cul-
tura) e Valentina Romano
(Welfare), Gianni Lo Storto,
direttore generale dell’univer-
sità LUISS Guido Carli .
Moderatrice la giornalista
Antonella Millarte. La cerimo-
nia è iniziata con il ringrazia-
mento all’Associazione Stampa
Estera per l’ospitalità, con la
consegna al vicepresidente
Maarten van Aalderen di una
originale opera d’arte in cera-

mica tipica della Puglia, appo-
sitamente creata per l’occasio-
ne. La Regione Puglia ha volu-
to presentarsi al mondo come
un luogo che sa offrire turismo,
impresa, innovazione, cultura,
gusto, nel mare e nell’entroter-
ra. Gianni Lo Storto, direttore
della LUISS di Roma e pugliese
di nascita, ha sintetizzato
sapientemente gli obiettivi che
la sua regione vuole promuo-
vere, con l’intento di valorizza-
re, nell’ambito delle relazioni
nazionali e internazionali, il
territorio, le sue coste, i piccoli
borghi, i prodotti agricoli, le
attività imprenditoriali in set-
tori tradizionali e in settori tec-
nologicamente avanzati. La
Puglia viene quindi considera-
ta come importante ponte di
connessione di relazioni inter-
nazionali, culturali e commer-
ciali, tra Oriente e Occidente.
Ma sarà anche valorizzazione
dei piccoli borghi, con l’incre-
mento dei trasporti e dei colle-
gamenti. L’offerta della Puglia
si poggia su delle parole –chia-
ve suggestive, come Salento,
primitivo, trullo, masseria, che
sono le attrattive principali.
Sono stati presentati due casi

esemplari della strategia verso
le aree interne: il piccolo borgo
di Accadia, e la mostra di
Caravaggio a Mesagne. Arte e
riqualificazione del territorio
hanno animato la seconda
parte di “Puglia, a way of life”.
Pierangelo Argentieri della
Rete di imprese Micexperience
e il sindaco di Mesagne,
Antonio Matarrelli hanno pre-
sentato la mostra “Caravaggio
e il suo tempo – Tra naturali-
smo e classicismo” in program-
ma nel Castello di Mesagne
(Brindisi) dal 16 luglio all’8
dicembre 2023. Grande interes-
se ha suscitato anche il proget-
to pilota per riqualificare il
medievale Rione Fossi di
Accadia (Foggia), piccolo cen-
tro dei Monti Dauni, una delle
21 iniziative in Italia per la rige-
nerazione culturale, sociale ed
economica dei borghi, di cui ha
parlato il sindaco di Accadia,
Agostino De Paolis. Grazia
D’Alonzo, presidente di Puglia
Sviluppo, ha illustrato le
opportunità di investimento e
innovazione per le imprese. Le
occasioni per il territorio deri-
vanti dal boom turistico regio-
nale sono state analizzate da
Aldo Patruno, direttore del
Dipartimento turismo, econo-
mia della cultura e valorizza-
zione del territorio della
Regione Puglia. Infine,
Valentina Romano, direttrice

del Dipartimento al Welfare e
politiche di benessere sociale
della Regione Puglia, ha messo
in luce le iniziative messe in
campo per il sociale.

Jolanda Dolce

Via ai lavori a Ponte
Marconi, propedeutici
alla chiusura
del Ponte dell’Industria
Sono iniziati ieri sera i lavori di
manutenzione di Ponte
Marconi, da concludersi prima
della chiusura del Ponte
dell’Industria che, dal 24 luglio,
sarà al centro di una importan-
te opera di consolidamento e
restauro. Ponte Marconi,
costantemente monitorato
sotto l’aspetto strutturale
(come precisato dall’assessore
ai Lavori Pubblici di Roma
Capitale Ornella Segnalini
durante l’incontro pubblico
nell’XI Municipio sul Ponte
dell’Industria), sarà transitabile
a numero di corsie transitabili
ridotto, dalle 21 alle 6 del gior-
no successivo per l’intera dura-
ta dei lavori. 

L’intervento, coordinato dal
dipartimento Csimu, prevede il
rifacimento dell’asfalto e la
sostituzione dei giunti di dilata-
zione ammalorati. Il costo è di
450mila euro coperto intera-
mente da fondi di bilancio
comunale.

in Breve

Grande partecipazione alla 3a edizione del convegno promozionale

Puglia, “A way of life”
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Torna “L’Estate della Regione Lazio” con circa mille eventi che si
svolgeranno nei Parchi e nelle Aree protette fino a settembre. Una
bellissima opportunità data a tutti i cittadini per scoprire le bellez-
ze della Regione e vivere la natura in modo sostenibile. Tante occa-
sioni per conoscere la biodiversità, i paesaggi, la storia, l’archeolo-
gia e le eccellenze agroalimentari della nostra regione. Il ricco pro-
gramma prevede visite guidate, escursioni archeologiche, laborato-
ri naturalistici, attività sportive e per bambini, trekking in alta quota
e degustazioni dei prodotti a marchio “Natura in Campo - i prodot-
ti dei parchi” di tutte le province del Lazio. Un’offerta ampia di ini-
ziative, per la maggior parte gratuite, da svolgere in natura e diffu-
se su tutto il territorio regionale con l’obiettivo di moltiplicare per
cittadini, Comuni e operatori del settore, le opportunità legate al
turismo sostenibile e di prossimità. È possibile scaricare il file con
l’elenco completo delle attività di luglio 2023 sul sito www.parchi-
lazio.it. I colori aiuteranno nella scelta del tipo di attività che si pre-
ferisce: VERDE chiaro (escursione/sport/visita guidata); BLU
(escursioni serali); VERDE scuro (divulgazione scientifica/natura-
listica); ROSA (educazione ambientale); GIALLO (gastronomia);
ARANCIONE (laboratori); AZZURRO (teatro/concerti/mostre);
ROSSO (eventi). Le attività possono essere consultate anche utiliz-
zando la Pagina News e Appuntamenti del portale, in cui la ricer-
ca può essere effettuata per data, utilizzando il filtro “PERIODO”,
o selezionando direttamente l’Area naturale protetta di proprio
interesse. Il programma è in costante aggiornamento e a tal fine è
tutt’ora possibile, per i soggetti interessati, proporre ulteriori pro-
getti o iniziative agli Enti Parco, finalizzate alla salvaguardia del-
l’ambiente e alla promozione del territorio in modo da garantire la
più ampia partecipazione dei cittadini. Ricordiamo che il patrimo-
nio naturalistico della Regione Lazio è composta da: 110 aree pro-
tette; 16 parchi regionali, 2 aree marine protette, 3 parchi nazionali,
31 riserve regionali, 4 riserve statali, 54 monumenti naturali, che
con le aree contigue, fanno una superficie protetta di circa 257.996
ettari, pari a circa il 15% del territorio regionale.

Pronta “L’Estate
della Regione Lazio”:
via a mille iniziative
in parchi e aree protette

Una nuova serie di interventi da parte
della Polizia di Stato volti al contrasto dei
reati predatori: 2 arresti in flagranza e un
fermo di polizia giudiziaria. Ha tentato la
fuga in ascensore ma, aperte le porte al
piano terra, ha scoperto i poliziotti che lo
stavano aspettando: un tunisino 36enne è
stato così arrestato dagli agenti della
Squadra Volanti e del Distretto Aurelio. Il
ragazzo, vistosi scoperto, ha provato a
spintonare i poliziotti per darsi alla fuga
ma è stato bloccato nell’androne del con-
dominio. L’uomo è stato immediatamente
riconosciuto dalle vittime e, nelle sue
tasche, è stata ritrovata la refurtiva appar-
tenuta ad una turista straniera che, in quel
momento, dimorava presso un B&b all’in-
terno della palazzina, in via M. Bragadin.
In zona Tor Marancia 2 addetti ad un
supermercato di via A. Ambrosini hanno
individuato un uomo che, nascosto tra le

pedane del magazzino, aveva a tracolla un
borsone con della probabile refurtiva. Si
sono quindi precipitati nel locale e, dopo
una colluttazione con calci e pugni, sono
riusciti a bloccarlo fino all’arrivo degli
agenti dell’VIII Distretto Tor Carbone, che
hanno provveduto ad arrestare il 22enne
di origine romene. “Sbrigate a damme

l’incasso e na siringa, calcola che in tasca
c’ho na pistola, altrimenti ve sparo”, così si
è rivolto al farmacista un 42enne romano
che, in via delle Palme, zona Centocelle,
ha tentato di “svuotare” la cassa dell’eser-
cizio. Fuggito, è stato presto rintracciato
dagli agenti del Reparto Volanti mentre
tentava di nascondersi dietro la vegetazio-
ne di una via limitrofa. I poliziotti interve-
nuti lo hanno riconosciuto grazie alle
descrizioni dei testimoni ed alle immagini
della farmacia e lo hanno sottoposto a
fermo di indiziato di delitto. A seguito di
perquisizione personale non è stata trova-
ta nessuna arma. Ad ogni modo gli inda-
gati sono da ritenersi presunti innocenti,
in considerazione dell’attuale fase del pro-
cedimento, ovvero quella delle indagini
preliminari, fino a un definitivo accerta-
mento di colpevolezza con sentenza irre-
vocabile.

Furti e rapine nelle case e nei negozi
Un fermo e 2 arresti della Polizia di Stato



Dopo lo spettacolo di fine
anno accademico, portato in
scena al Teatro Lea Padovani di
Montalto di Castro, la scuola
coreutica etrusca ha chiuso l’anno
accademico portando in scena
in Piazza Santa Maria il
primo luglio “Cartoons” e il
due luglio “W l’Italia tra musi-
ca, parole e contaminazioni”.
La prima serata ha visto in
scena i corsi delle allieve e

allievi dei settori Ludico
Formativo e Tecnica
della classica e
moderna e del
settore primario
hip hop. La
seconda serata
allieve e allievi dei
corsi integrati di danza
classica, contemporanea e
moderna, del Biennio di
Specializzazione, del corso di
Produzione della danza e del settore hip hop.
Raggiante al termine delle due serate la Direttrice
artistica Alessandra Ceripa: “Ritornare in questa
piazza è straordinario. Qui dove tutto è iniziato 23

anni fa quando fondai questa
scuola. Rivederla gremita di

persone è una grandissima gioia.
Due serate, due spettacoli con temi
diversi in una alternarsi di coreo-

grafie, accompagnate da imma-
gini, bellissime, scelte con
cura. Ho sentito e visto tutte le

coreografie applaudite con
tanto calore”. Spettacoli curati
nei minimi particolari, dalla scel-
ta dei costumi alle luci, alla velo-
cità di alternarsi sul palco, alla

coordinazione dei movi-
menti. Un compendio di

tanto lavoro, svolto nell’anno
accademico con temi che
hanno suscitato anche tanta

commozione. Nella prima sera-
ta l’abbinamento eterno e invi-

diabile tra cartoni e bambini, nella
seconda i richiami ai ricordi degli ulti-

mi 30 anni della nostra Italia. Un ringrazia-
mento a tutte le allieve e allievi, al corpo inse-

gnanti formato da Arianna Galassi, Paola Tricerri,
Stefano Capelli, Valentina Venturini. Alle infaticabili assi-

stenti Silvia Mantovani, Giorgia Rossi, Sara Ricci, Melania
Valente, Sara Della Vedova.
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Alessandra Ceripa: “Straordinario tornare qui dove tutto è iniziato 23 anni fa”

“Dimensione Danza 2000”
Successo in piazza Santa Maria
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Incontro con l’Assessore Regionale Righini organizzato dal consigliere comunale Anna Lisa Belardinelli

Al Castello di Ceri si parla di Agricoltura
“Ieri pomeriggio (5 luglio), nell’incan-
tevole cornice del Castello di Ceri, le
aziende agricole e vinicole del territorio
hanno incontrato l’Assessore
all’Agricoltura della Regione Lazio,
Giancarlo Righini che ringrazio per
aver accettato il mio invito e per la sua
grande disponibilità” scrive soddisfatta
la consigliera Anna Lisa Belardinelli
sulle sue pagine social. “Un incontro
proficuo e molto interessante in cui le
aziende hanno avuto la possibilità di
confrontarsi con l’Assessore su varie
tematiche e problematiche legate al

mondo dell’agricoltura e del turismo
enogastronomico”. “Ringrazio
l’Assessore all’Agricoltura del Comune

di Cerveteri, Riccardo Ferri, per la sua
partecipazione e il suo intervento” con-
tinua l’avvocato. “Ringrazio il consi-

gliere Luca Piergentili e Alessandro
Fondate per la partecipazione e la colla-
borazione nell’organizzazione del-

l’evento e il consigliere Gianluca
Paolacci. Ringrazio per i loro interventi
Emanuele Badini Presidente della
Cantina Sociale Cerveteri, Giuliana
Mariani Portavoce dell’Associazione
3.0 e Francesca Toto Presidente della
DMO Borghi Etruschi”. “Un ringrazia-
mento particolare a Marina Morelli
Presidente dell’Associazione La Strada
del Vino per la sua partecipazione e per
averci ospitato in uno dei luoghi più
belli e suggestivi del nostro meraviglio-
so territorio” conclude La consigliera
d’opposizione.
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Prevenzione, formazione e infor-
mazione. Si svolgerà sabato 8
luglio alle ore 17:00 a Campo di
Mare, nella spiaggia tra Ocean Surf
e Six, l’incontro informativo gra-
tuito sul primo soccorso organiz-
zato dalla Asd Marina di
Cerveteri, insieme alla Presidente
della Consulta dello Sport del
Comune di Cerveteri Roberta
Mariani e la preziosa collaborazio-
ne della Croce Rossa Italiana.
Un’occasione per sensibilizzare la
popolazione su quanto sia impor-
tante conoscere e saper utilizzare
le manovre salvavita, più che mai
fondamentali con la stagione esti-
va. A complimentarsi con gli orga-
nizzatori, il Sindaco di Cerveteri
Elena Gubetti, che dichiara:
“Un’iniziativa estremamente
importante, che rientra nell’ambito
delle attività e di tutti quei piccoli
accorgimenti che come ammini-
strazione comunale stiamo portan-
do avanti per garantire a tutti
un’estate in sicurezza. La Sup
School - Fitness Beach presente a
Campo di Mare, è uno dei sette
progetti su cui abbiamo lavorato
per l’estate della nostra frazione

balneare e oltre a tanti appunta-
menti dedicati agli sport acquatici,
con lezioni ed esibizioni, ha in pro-
gramma anche numerose iniziati-
ve rivolte a tutta la cittadinanza,
per formarla ed informarla. Questa
che Roberta organizza insieme a
Croce Rossa Italiana è proprio una
di quelle iniziative”. “Saper mette-
re in atto le manovre di primo soc-
corso è uno strumento fondamen-
tale - prosegue il Sindaco Gubetti -
le cronache più volte ci hanno
dimostrato come con davvero
pochissimi gesti, possiamo risulta-
re determinanti per salvare la vita
di una persona. Per questo, invito
la cittadinanza a parteciparvi: sarà
occasione per trascorrere qualche
ora al mare facendo un’attività
utile e formativa”. “Con l’occasio-
ne - conclude il Sindaco Gubetti -
ci tengo a rivolgere un ringrazia-
mento a tutti i componenti della
Croce Rossa Italiana Santa
Severa/Santa Marinella e al loro
Presidente Fabio Napolitano, sem-
pre estremamente sensibili e vicini
a Cerveteri e in ogni circostanza in
cui è necessario il loro supporto.
Allo stesso modo, ringrazio la Asd

Marina di Cerveteri e Roberta
Mariani per aver proposto questo
appuntamento davvero utile”.

In spiaggia a Campo di Mare pillole
di primo soccorso con Croce Rossa Italiana
Ad organizzarlo, presso la sede della Sup School - Fitness Beach, la Asd
Marina di Cerveteri. Appuntamento per domani pomeriggio alle ore 17

Francesca Badini, Assessore alle Politiche Sociali del
Comune di Cerveteri informa la cittadinanza sull’iter
seguito dal Comune di Cerveteri relativamente la “Carta
Solidale per acquisti di beni di prima necessità a sostegno
di nuclei familiari in stato di bisogno”. La misura prevede
un solo contributo economico per nucleo familiare di
importo complessivo di 382,50 Euro erogato attraverso la
Carta solidale per acquisti di beni di prima necessità, una
carta elettronica di pagamento, prepagata e ricaricabile.
“Per stabilire i beneficiari della carta, tutti i Comuni
d’Italia e dunque anche il nostro, hanno ricevuto dall’Inps
una lista di cittadini che per capacità reddituale necessita-
no di un contributo economico per l’acquisto di beni di
prima necessità – ha detto Francesca Badini, Assessore alle
Politiche Sociali del Comune di Cerveteri – così come indi-
cato, l’Ufficio dei Servizi Sociali della nostra città, ha prov-
veduto al controllo e alla convalida dell’elenco prodotto
dall’Istituto Nazionale di Provvidenza Sociale,
Inoltrandoglielo corretto e completo così come richiesto. A
partire da martedì 18 luglio, i beneficiari riceveranno
comunicazione su come ritirare la Carta Solidale, che in
ogni caso sarà rilasciata da Poste Italiane tramite
Postepay”. Beneficiari della Carta Solidale sono i cittadini
appartenenti ai nuclei familiari composti da non meno di
tre componenti e residenti nel territorio italiano, che risul-
tino iscritti nell’Anagrafe della Popolazione Residente e
che siano in possesso di una certificazione ISEE Ordinario,
in corso di validità, con indicatore non superiore ai
15.000,00 euro annui. Non potranno accedere al contribu-
to i nuclei familiari che includano titolari di Reddito di
Cittadinanza, Reddito di inclusione e qualsiasi altra misu-
ra di inclusione sociale o sostegno alla povertà.

Carta Solidale per acquisti
Comune di Cerveteri
prossimo a comunicarne
la ricezione ai beneficiari
L’Assessore alle Politiche Sociali,
Francesca Badini: “Sarà direttamente
INPS a individuare i cittadini beneficiari
sulla base dei requisiti ministeriali”
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Sulla spiaggia di Torre Flavia hanno
preso servizio degli assistenti bagnanti a 4
zampe. Mentre sul resto della costa ladi-
spolana sono già arrivate dallo scorso
week end torrette e bagnini, nella spiag-
gia della Riserva naturale, una delle più
gettonate dai bagnanti e dai turisti duran-
te il periodo estivo, arriveranno le unità
cinofile. La conferma, dopo l’annuncio
del delegato al Demanio marittimo
Pierpaolo Perretta, e del sindaco
Alessandro Grando, è arrivata nella gior-
nata di ieri. Le modalità saranno le stesse
dello scorso anno: nei fine settimana i cani
bagnino sorveglieranno la spiaggia e il
mare grazie al progetto del comune di
Ladispoli e alla scuola italiana cani salva-
taggio. “Già nel primo week end di luglio
la sicurezza sulle spiagge è stata confer-
mata dal salvataggio di un piccolo villeg-
giante da parte di un assistente bagnante
nello specchio d’acqua antistante il lungo-
mare Marco Polo”, ha detto il sindaco
Alessandro Grando ricordando l’inter-
vento di Edoardo Ruia per salvare la vita
di un bimbo che a causa della risacca
stava per essere trascinato sugli scogli.
Oltre alle unità cinofile a Torre Flavia
sono quattro le postazioni attivate su tutta
la costa ladispolana: a Marina di San
Nicola, a Palo laziale e nel quartiere Caere
Vetus (una sulla spiaggia libera di via

Santa Marinella e una sulla spiaggia limi-
trofa allo stabilimento La Baia). In tutte le
postazioni sono presenti torrini di avvi-
stamento correlati da tutte le dotazioni di
sicurezza necessarie. “A disposizione
delle persone con difficoltà motorie ci
sono inoltre sedie job oltre a delle passe-
relle di accesso che permettono a tutti di
arrivare fino al mare”. A operare la prote-
zione civile Dolphin, il tutto sotto il coor-
dinamento della Polizia locale e della
Guardia Costiera di Ladispoli - Marina di

San Nicola. “Ringrazio il consigliere
comunale Pierpaolo Perretta e il coman-
dante Blasi per aver attivato in tempi
record questo importante servizio.
Ringrazio inoltre per la collaborazione -
ha concluso Grando - il comandante della
Guardia Costiera di Ladispoli, Cristian
Vitale, e la Regione Lazio nella persona
della vice presidente Roberta Angelilli,
per averci concesso un importante contri-
buto economico per sostenere questa ini-
ziativa”.

Il progetto partirà già da oggi e sarà operativo per tutti i week end dell’estate
Torre Flavia: in spiaggia bagnini a 4 zampe
Torrette e personale in altre quattro postazioni su tutta la costa ladispolana

“Rendere la città più vivibile e sostenibile per noi è importantis-
simo. Siamo fermamente convinti che poter godere della pedo-
nalizzazione del centro sia una grande opportunità anche per
rilanciare l’economia legata al turismo”. Con queste l’assessore
agli Eventi, Turismo e Comunicazione, Marco Porro, ricorda che
da domani 7 luglio a Ladispoli tornerà l’isola pedonale nei fine
settimana nelle ore serali. Tutti i venerdì e sabato di luglio e ago-
sto, fino al 2 settembre, a partire dalle ore 19:00 alle ore 01:00 del
giorno seguente, saranno istituite le aree pedonali in Viale Italia,
Piazza Marescotti e in Via Regina Margherita. Inoltre per la sta-
gione 2023 l’Amministrazione ha accolto la richiesta
dell’Associazione dei balneari rendendo pedonale, nei sabati
sera dello stesso periodo, il blocco centrale del Lungomare
Regina Elena, nel tratto da via Trento a Via del Mare. “Da doma-
ni - ha proseguito Porro - con il concerto di Tania Frison, che
Ladispoli già conosce avendo aperto il concerto dei Gemelli
Diversi nell’estate 2022, prende il via il cartellone estivo impre-
ziosito dal Summer Festival che il 28, 29 e 30 luglio vedrà in
piazza Rossellini artisti illustri come Aka 7even, Elettra
Lamborghini e Raf e il 25 e 26 agosto in occasione della Festa di
Fine Estate, i Santi Francesi, vincitori in carica di X Factor, ed
una leggenda del rap italiano, Tormento dei Sottotono. Inoltre
artisti di strada, lo spazio culturale della Grottaccia gestita
dall’Assessore alla Cultura Margherita Frappa, sta organizzan-
do inoltre anche la 1ª Biennale internazionale d’Arte della
Riviera Romana dal 10 al 25 agosto in tutta la città. Ci sarà una
carrellata di eventi tra cui cover band, artisti dai talent show più
famosi fra i quali Giacomo Voli e Claudio Sacco. Una serata di
musica e storie romanesche raccontate dal violino di Vanessa
Cremaschi e dalla voce di Adamo Dionisi. Sul palco saliranno
anche comici di livello nazionale: Pino e gli Anticorpi, Dado,
Pablo&Pedro e Alberto Farina. E, ancora, il concerto inclusivo
dell’orchestra Euterpe, musical per bambini, weekend a tema
come la fiera del fitness, il festival caraibico e Miss e Mister
Ladispoli, giunto ormai alla diciannovesima edizione. Farà
tappa nella nostra città anche Miss Italia; rimanendo in tema bel-
lezza, infatti, il 9 agosto Ladispoli ospiterà Miss Riviera
Tirrenica, madrina della serata la Miss Italia in carica Lavinia
Abate. Ovviamente non poteva mancare il Simposio Etrusco,
evento interamente curato dalla Pro Loco, un romanzo storico
mozzafiato proprio la notte di San Lorenzo”.

Da stasera torna
l’isola pedonale
nel centro cittadino
di Ladispoli

A Ladispoli arrivano i casting
per Avanti un Altro, il quiz di Bonolis
Giovedì 13 luglio , al ristorante Belvedere,
sarà possibile sostenere la “prova”
Hai sempre sognato di partecipare ad un

quiz televisivo? La SDL 2005 SRL arriva a
Ladispoli per una giornata di casting volti a
reclutare concorrenti per Avanti un Altro, il

celebre show di Bonolis e Laurenti. Da anni
in onda su Canale 5, rete ammiraglia
Mediaset, il programma è uno dei punti
fermi del Biscione. Come sempre accade
nei quiz, in palio c’è la possibilità di vincere
cospicui premi in denaro. Per partecipare
alla selezione che si svolgerà sul Lungomare
Marco Polo al civico 20, è necessario esse-
re maggiorenni e scrivere a uno dei numeri
riportati nella locandina sottostante. Il mes-
saggio dovrà contenere dati anagrafici, una
fotografia e l’autorizzazione al trattamento
dei dati. 

Con la Ieem Orchestra
una notte di musica
a “La Grottaccia” 
Venerdì 14 Luglio alle ore 21.00 la scuola di
musica Ieem RiEvoluzione vi aspetta presso
il sito archeologico “La Grottaccia” di
Ladispoli in Via Rapallo 14 per il concerto di
chiusura del Ladispoli Piano Festival 2023. Si

esibirà la I.e.e.M. Orchestra diretta dal M°
Stefano Tomassoni con un programma in
grado di accontentare tutti i gusti. Una
prima parte sarà dedicata alle colonne
sonore più famose: Morricone, Williams,
Pirati dei Caraibi; la seconda parte, invece,
sarà all’insegna della musica pop & rock con
brani dei Queen, L.Cohen, Blues Brothers e
molti altri ancora.

in Breve



Mare: in qualità eccellente
il 95,5% del litorale italiano
I dati della classificazione delle acque di balneazione,
sulla base dei risultati del monitoraggio effettuato da Snpa
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Sulla base del monitoraggio con-
dotto dal Sistema nazionale per la
protezione dell’ambiente risulta-
no eccellenti circa 5.000 dei 5.300
km di aree marine adibite alla bal-
neazione, pari al 95,5% del totale.
Il restante 2,7% è di qualità buona
(144 km), mentre la stessa percen-
tuale pari allo 0,8% (43 km) è
rispettivamente in classe suffi-
ciente e scarsa. 
È il risultato delle analisi micro-
biologiche condotte nel corso di
quattro anni (2019-2022): sono più
di 30mila i campionamenti effet-
tuati nel 2022 nell’intero Paese - in
gran parte dalle agenzie ambien-
tali - per valutare la qualità delle
acque di balneazione dal punto di
vista sanitario. La qualità delle
acque di balneazione marine è in
generale di buon livello in tutte le
regioni, con percentuali di costa
“eccellente” che in ogni territorio
superano l’85%, con punte supe-
riori al 99% in due regioni (Puglia
e Sardegna). I controlli riguardano
anche laghi e (in pochi casi) fiumi,
dove alcune regioni raggiungono
il 100% di acque eccellenti. A livel-
lo europeo le acque italiane risul-
tano migliori della media dei
paesi UE, sulla base dei dati elabo-
rati dall’Agenzia europea del-
l’ambiente.

La situazione
delle acque marine
della regione Lazio

241,8 KM PARI ALL’89,9% =
ECCELLENTE
17,2 KM PARI AL 6,4%= BUONA
6,1 KM PARI AL 2,3% = SUFFI-
CIENTE
2,8 KM PARI ALL’1% = SCARSA
Il lavoro di controllo e monitorag-
gio condotto da Snpa - Sistema
nazionale per la protezione del-
l’ambiente - scaturisce dalla diret-
tiva comunitaria 2006/7/CE, che
stabilisce le regole della classifica-
zione delle acque di balneazione
nelle quattro classi di qualità
(eccellente, buona, sufficiente e
scarsa). I parametri microbiologici

su cui si basa il monitoraggio sono
le concentrazioni di Escherichia
coli ed enterococchi intestinali,
batteri ritenuti appunto indicatori
di contaminazione fecale. Le per-
centuali riportate sono riferite al
totale delle acque monitorate,
escludendo dunque quelle non
sottoposte al monitoraggio, ad
esempio i tratti di mare che ospi-
tano porti, servitù militari, aree
protette. Per Lombardia e Sicilia -
dove il monitoraggio è svolto dal
sistema sanitario - i dati disponibi-
li sono espressi solo in termini di
numero di acque di balneazione e
non di chilometri di costa come
per le altre. Sono iniziati già da
diverse settimane i campiona-
menti 2023 e proseguiranno per

tutta la stagione estiva. Gli esiti
delle analisi vengono pubblicati
sui siti delle singole Arpa e sul
portale “Acque” del ministero
della Salute. Secondo le procedure
previste dalla normativa, i risulta-
ti vengono trasmessi alle autorità
locali per l’emanazione di even-
tuali misure, anche temporanee,
utili a prevenire rischi per la salu-
te, compresi i divieti temporanei
di balneazione. A tutela della
salute dei bagnanti, la norma pre-
vede anche un monitoraggio di
sorveglianza per specie algali
potenzialmente tossiche. In parti-
colare, nelle acque marino costie-
re, le Arpa costiere con il coordi-
namento di Ispra effettuano un
monitoraggio della microalga
bentonica potenzialmente tossica
Ostreopsis cf. ovata. Per quanto
riguarda la sorveglianza algale
nelle acque di balneazione lacu-
stri, “sorvegliati speciali” sono i
cianobatteri: batteri fotosintetici,
produttori di ossigeno, chiamati
anche alghe azzurre o blu-verdi,
in quanto il loro colore varia dal-
l’azzurro, al rosso al porpora. I
risultati sulla presenza delle varie
specie sono consultabili sui siti
delle agenzie regionali nelle sezio-
ni dedicate alle acque di balnea-
zione.

Da Roma Fiumicino 
a Bordeaux: in arrivo 
il nuovo collegamento
esclusivo di Volotea
Il volo verso la città francese sarà disponibile
dal prossimo 9 novembre, 2 volte a settimana

Volotea, la compagnia aerea
low-cost delle piccole e
medie città europee, ha
annunciato ieri un nuovo
volo: in partenza dalla capi-
tale il prossimo 9 novembre,
Volotea collegherà Roma
Fiumicino a Bordeaux. La
nuova destinazione, raggiun-
gibile grazie a 2 frequenze a
settimana - il giovedì e la
domenica - si aggiunge alle 6
mete internazionali e al volo
nazionale da e per il
Leonardo da Vinci. Il collega-
mento verso Bordeaux, che
durante il periodo invernale
prevede circa 13.000 posti,
contribuisce ad avvicinare
ulteriormente Italia e
Francia. La possibilità di rag-
giungere Bordeaux partendo
dallo scalo romano costitui-
sce una grande opportunità
per tutti quei passeggeri che
desiderano spostarsi da
Roma verso la città francese.
“Siamo molto contenti di
poter annunciare che dal
prossimo 9 novembre sarà
possibile volare da Roma a
Bordeaux a bordo dei nostri
aerei Volotea. Questa tratta,
che si aggiunge alle prece-
denti quattro già dirette in
Francia, contribuisce a inten-
sificare il flusso dei turisti
che desiderano visitare la
Città Eterna, ammirarne l’ar-
te e assaggiare i piatti tipici
della cucina romana - ha
dichiarato Valeria Rebasti,
International Market
Director di Volotea -. Anche i
passeggeri in partenza da
Roma potranno raggiungere
più facilmente Bordeaux, e
scoprire la città celebre in
tutto il mondo per i suoi vini
pregiati, e dal centro storico

dichiarato, nel 2007, patrimo-
nio dell’umanità da parte
dell’UNESCO.” “Siamo lieti
di accogliere questo nuovo
collegamento di Volotea con
Bordeaux, che amplia e
diversifica l’offerta di voli
per la Francia, secondo mer-
cato internazionale per Roma
- ha dichiarato Federico
Scriboni, Head of Aviation
Business Development di
Aeroporti di Roma -. Il pro-
gresso di Volotea negli ultimi
due anni sull’aeroporto di
Fiumicino dimostra ancora
una volta il ruolo strategico
di Roma, mercato di riferi-
mento in Europa ed uno dei
più importanti al mondo.”
Diventano così 7 le destina-
zioni collegate da Volotea
all’aeroporto di Roma
Fiumicino, 5 in Francia (Lille,
Lourdes/Tarbes, Nantes,
Strasburgo e Bordeaux –
Novità 2023), 1 in Spagna
(Bilbao) e 1 in Italia (Olbia).
Tutte le rotte Volotea sono
disponibili sul sito
www.volotea.com e nelle
agenzie di viaggio.

Questa sera venerdì 7 luglio alle 21,30, la
Cittadella della Musica ospiterà la terza
serata della rassegna “E…state in giardi-
no”: “ItaloAmericana Quintet” proporrà
uno straordinario omaggio ai più grandi
cantanti di origine italiana che hanno
dominato gli anni d’oro della scena ame-
ricana. Da Frank Sinatra a Tony Bennet,
da Perry Como a Dean Martin e tanti
altri, riproposti da un quintetto d’ecce-

zione: con Pierluca Buonfrate, cantante
degli “Swing Maniacs” di Renzo Arbore
e corista in molte trasmissioni Rai,
Alessandro Tomei, sassofonista di
Claudio Baglioni, ha collaborato con i più
grandi artisti, da Mario Biondi a Ennio
Morricone, e poi Giulio Ciani al contrab-
basso, da anni nel circuito dei più grandi
festival jazz, e Alberto Botta, batterista di
lungo corso in Rai e a teatro, anche lui ha

suonato con gli “Swing Maniacs” e con
molti grandi artisti, da Sergio Caputo a
Carlo Loffredo. 

A “E...state in Giardino”
con Italoamericana Quintet



“Il Ministro delle Imprese e
del Made in Italy, Adolfo
Urso, rispondendo ad una
nostra interrogazione nel
corso del question time, che
si è svolto oggi alla Camera,
si è impegnato per la convo-
cazione rapida del comitato
di coordinamento finalizza-
to al rilancio delle attività
imprenditoriali, alla salva-
guardia dei livelli occupa-
zionali e al sostegno dei pro-
grammi di investimento e
sviluppo imprenditoriale
delle aree industriali di
Brindisi e Civitavecchia,
previsto dall’articolo 24 bis
del decreto Aiuti grazie alla

norma introdotta dal nostro
emendamento che fino ad
ora era rimasta inattuata”.
Così i deputati di Forza
Italia Mauro D’Attis, coordi-
natore azzurro in Puglia, e
Alessandro Battilocchio,
coordinatore della provincia
di Roma. “Il ministro ha
inoltre proposto una serie di
strumenti possibili e confer-
mato una attenzione specifi-
ca alle città di Civitavecchia
e Brindisi, sottolineando la
centralità del coordinamen-
to per le dinamiche di svi-
luppo dei territori. Siamo
molto soddisfatti della
risposta del Ministro -

hanno aggiunto - finalmente
una disposizione immediata
di convocazione del comita-
to del quale fanno parte le
istituzioni locali, le parti
sociali e gli operatori econo-
mici nonché i rappresentanti
del Ministero dell’economia
e delle finanze, del
Ministero dell’Ambiente e
della Sicurezza energetica,
del Ministero delle infra-
strutture e dei Trasporti e
delle Politiche di coesione.
Proprio oggi il ministro del-
l’ambiente, Gilberto Pichetto
Fratin ha firmato l’atto di
indirizzo a Terna che preve-
de la riduzione al minimo
delle centrali a carbone.
Questo è un obiettivo a cui
tutti stiamo lavorando: via il
carbone dalle nostre centrali.
Brindisi e Civitavecchia, le
città che maggiormente
hanno dato e stanno dando

ancora con le due centrali a
carbone più grandi e che

continuano ad essere escluse
da dotazioni di fondi impor-

tanti. Ma c’è un tessuto eco-
nomico e produttivo che va
sostenuto e difeso. Siamo
convinti - hanno concluso -
che, convocando subito que-
sto comitato saranno messe
in campo tutte le possibili
alternative, come, ad esem-
pio, il programma di
REPowerEU”. 

Nota di solidarietà agli operatori da parte della Cisl FP di Roma Capitale e Rieti

Multano un motorino in divieto di sosta
Aggrediti 4 agenti della Polizia Locale
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Quattro agenti di Polizia locale,
nel corso del loro servizio in stra-
da, sarebbero stati violentemente
aggrediti da un cittadino nel corso
di una colluttazione tra privati,
scaturita a seguito della multa per
divieto di sosta che la pattuglia
stava contestando al proprietario
di un motorino. A darne notizia la
Cisl Fp. “Sembrerebbe che la
prima pattuglia, e le due interve-
nute in ausilio, siano riuscite con
molta fatica a sedare il tentativo di
aggressione del trasgressore nei
riguardi di un’altra persona -
hanno spiegato dal sindacato - al
termine dell’attività, che ha visto
la denuncia a piede libero per l’ag-
gressore, tre agenti hanno riporta-
to ferite refertate al Pronto
Soccorso con 14 giorni di progno-
si, ed un quarto agente con 3 gior-
ni di prognosi. Da quanto si

apprende, sembrerebbe che quasi
tutti gli agenti erano sprovvisti di
dispositivi di tutela della propria
sicurezza (manette, spry, guanti
anti aggressione, ecc), e che solo
uno degli agenti intervenuti in
ausilio ne fosse dotato”. A seguito
di ciò, la CISL FP Roma Capitale e
Rieti ha inviato una lettera di dif-
fida e messa in mora indirizzata al
Sindaco, con richiesta di fornitura
entro e non oltre 7 giorni di tutti i
dispositivi di sicurezza e di ade-
guata formazione. “Esprimiamo
la massima solidarietà agli agenti
feriti per questo fatto di una gravi-
tà assoluta - afferma Antonio
D’Agostino, coordinatore provin-
ciale per la Polizia Locale della
Cisl Funzione Pubblica Roma
Capitale e Rieti - e un plauso agli
agenti che hanno saputo gestire
con professionalità una situazione

molto delicata, acuita dal trovarsi
ad operare all’aperto in mezzo ad
altra gente. Quello di ieri è l’enne-
simo caso di aggressione ad agen-
ti e ufficiali di Polizia Locale subì-
to nel corso dell’espletamento del

proprio servizio, ed è inaccettabile
che un lavoratore sia aggredito
per il solo fatto di far rispettare le
normative vigenti, come quelle
del codice della strada.
Sollecitiamo ancora una volta il

Sindaco - prosegue D’Agostino - a
rispettare gli accordi sindacali,
ribaditi solo pochi giorni fa, che
prevedevano l’immediata fornitu-
ra a tutti gli agenti della Polizia
Locale di Civitavecchia degli stru-
menti di difesa e tutela imprescin-
dibili per svolgere la propria atti-
vità in strada. È inconcepibile che
delle pattuglie sino messe in stra-
da “a mani nude”, ad affrontare i
rischi insiti nel ruolo che sempre
più pone la Polizia Locale come
prima presenza in strada come
numero di donne e uomini in
divisa. Chiediamo che il Comune
di Civitavecchia si costituisca
immediatamente parte civile nei
confronti dell’aggressore, e che
metta a disposizione degli agenti
la consulenza dell’ufficio legale
dell’Ente. Riteniamo inoltre non
più procrastinabile, a livello

nazionale, l’approvazione della
nuova Legge quadro della Polizia
Locale per garantire le stesse tute-
le previdenziali, assistenziali e
fiscali delle altre forze di polizia
ad ordinamento statale agi agenti
ed ufficiali della Polizia Locale che
continuano a svolgere le stesse
identiche funzioni della altre forze
di polizia statali e molto più espo-
ste essendo il primo vero baluar-
do di prossimità per la sicurezza
urbana e stradale». Qualora le
richieste rimanessero disattese
«saremmo pronti - ha concluso - a
ritirare la nostra firma sull’adesio-
ne ai criteri per lo svolgimento del
progetto sicurezza per l’estate di
Civitavecchia, e per questo chie-
diamo di essere convocati urgen-
temente dal Sindaco e dall’asses-
sore alla Sicurezza”. (Fonte
Civonline.it)

“Spiagge serene”, nuovi appuntamenti
Prosegue il progetto ASL per un’estate in sicurezza: oggi e domani arrivano
le nuove date dell’iniziativa di prevenzione. Tocca a Santa Marinella e Fiumicino
E’ tempo di nuovi appuntamenti con
“Spiagge serene”, il progetto pro-
mosso da ASL Roma 3, ASL ROMA 4
eASL Roma 6 con il patrocinio di OPI
ROMA - Ordine delle Professioni
Infermieristiche e Regione Lazio.
Anche questo fine settimana un mul-
tidisciplinare sarà a disposizione per
consigli su argomenti che permette-
ranno di trascorrere un’estate più
sicura. In particolare: Alimentazione
in estate, cosa e quanto mangiare;

Vivere il mare “in sicurezza”;
Disostruzione delle vie aeree;
Fisioterapia e logopedia; Consulti
ostetrici; Alimentazione e osteoporo-
si; Cosa fare in caso di emergenza.
Gli appuntamenti del weekend sono
previsti per venerdì 7 luglio e sabato
8 luglio. Nello specifico: 7 luglio:
Fiumicino, spiaggia libera 14.30-19; 8
luglio: Santa Marinella, Passeggiata
di Santa Marinella 8-13 e Torvaianica,
Tiber Beach Club 8.30-13.30.

Civitavecchia e Brindisi,
subito il tavolo tecnico



l’amico di una vita, uno di 30.
"Per il bene che gli ho voluto e
per quello che loro hanno
voluto a me" , si legge in una
frase rivolta ai figli contenuta
nel testo. "Grazie, tanto amore
a tutti voi, il vostro papà". Ieri
il figlio Pier Silvio in un inter-
vento seguito alla pubblica-
zione delle ultime volontà del
padre ha smentito le ipotesi di
vendita di Mfe-Mediaset.
"Marina Berlusconi, presiden-
te del Consiglio di ammini-

strazione, e Pier Silvio
Berlusconi, Barbara
Berlusconi e Luigi Berlusconi,
amministratori, ricevuta lettu-
ra delle volontà testamentarie
del padre Silvio Berlusconi,
informano che da esse risulta
che nessun soggetto deterrà il
controllo solitario indiretto su
Fininvest SpA, precedente-
mente esercitato dal padre
stesso", si legge in un comuni-
cato di Fininvest. "Il notaio
che ha dato lettura delle

volontà testamentarie provve-
derà nelle prossime ore agli
adempimenti di legge", con-
clude la nota. La decisione su
Fininvest e sul patrimonio era
già stata presa nel 2006. Su un
blocco note, color giallo
paglierino, con l'intestazione
Villa San Martino, Silvio
Berlusconi, il 2 ottobre, ha
scritto a mano le sue volontà.
Undici righe su un foglio e
dieci su un altro per il suo
testamento, con uno stile

asciutto e chiaro. "Lascio la
disponibile in parti uguali ai
miei figli Marina e Pier Silvio.
Lascio tutto il resto in parti
eguali ai miei cinque figli
Marina, Pier Silvio, Barbara,
Eleonora e Luigi". Nel 2020 ha
aggiunto le disposizioni a
favore del fratello. Un’ultima
lettera per i figli è stata scritta
da Silvio Berlusconi mentre si
stava recando al San Raffaele.
"Cara Marina, Pier Silvio,
Barbara e Eleonora, sto

andando al San Raffaele, se
non dovessi tornare vi prego
di prendere atto di quanto
segue", vi si legge, notando
una probabilmente involonta-
ria omissione del nome del
quintogenito, Luigi. "Quando
stamattina mi ha chiamato il
notaio, sono rimasto scioccato
dalla notizia", Marcello
Dell'Utri ha commentato così
con l'Ansa il lascito avuto da
Silvio Berlusconi. "Non me lo
aspettavo perché non mi
doveva nulla. L'affetto rima-
neva anche senza questo gesto
materiale, che dimostra la
grandezza dell'uomo". "Io ho
dato tutto per lui e lui - ha
aggiunto - ha dato tutto per
me". Nel testamento di Silvio
Berlusconi non risulta la con-
cessione dell'usufrutto di Villa
San Martino, ad Arcore, a
favore della compagna Marta
Fascina, così come invece pre-
vedevano le indiscrezioni cir-
colate nelle ultime settimane.
La tenuta rientrerebbe quindi
nel patrimonio dei beni del
Cavaliere "extra-Fininvest",
che viene dunque ereditato
dai figli: stando a quanto
appreso da LaPresse il 60 per
cento di questo patrimonio va
a Marina e Pier Silvio e il
restante 40 per cento agli tre
figli Barbara, Eleonora e Luigi.
Saranno loro, eventualmente,
a decidere se concedere a
Fascina l'usufrutto o altro
diritto sulla villa di Arcore.

I due figli in maggioranza nella holding di famiglia. Legato da 100 milioni a Fascina 
Pubblicato il testamento di Berlusconi
A Marina e Pier Silvio le quote Fininvest

“Come l'avete confezionata, questa
Commissione di inchiesta è un insulto
e uno schiaffo agli italiani e al persona-
le sanitario, a tutti coloro che sono stati
in trincea” durante la pandemia. Lo ha
detto il leader M5s Giuseppe Conte in
Aula, intervenendo ieri nella dichiara-
zione di voto sulla proposta di legge di
istituire una Commissione d’inchiesta
sullo scoppio della pandemia da
Covid nel 2020. “Io vi accuso davanti
al popolo italiano: questa
Commissione è una farsa, non è un
atto di coraggio politico ma di vigliac-
cheria” ha scandito il leader 5stelle.

“Così come è, questa
Commissione di
inchiesta, è un plotone
di esecuzione politico
con due nomi:
Giuseppe Conte e
Roberto Speranza. Per
fare questo, usate la
leva di una cosa che poteva essere
seria. Ma con me non funziona. Noi, a
differenza di molti di voi, nelle aule
dei tribunali ci entriamo a testa alta: ci
difendiamo non dai processi ma nei
processi. I tribunali hanno archiviato,
accertando che il mio governo ha ope-

rato con il massimo
impegno e la massima
responsabilità” ha
aggiunto l’ex premier.
"Dalla vostra avete
solo la forza dei nume-
ri ma non vi ricono-
sciamo nessuna auto-

revolezza politica e morale. Questa
commissione ve la fate da soli: noi
ascoltiamo Speranza, dopodiché que-
sto schiaffo a chi ha lavorato lo fate
senza la nostra complicità” ha conclu-
so, annunciando che il M5S non avreb-
be partecipato al voto finale.

L’ex premier durissimo in Aula contro l’organismo voluto dal governo

Commissione Covid, l’ira di Conte

Continuità, nelle aziende e
nella vita famigliare: il testa-
mento di Silvio Berlusconi è
stato aperto mercoledì nel
primo pomeriggio, quando le
ultime volontà del fondatore
di Mediaset e di Forza Italia
sono state rese note davanti a
due testimoni, gli avvocati
Luca Fossati e Carlo Rimini,
in “rappresentanza” dei figli,
collegati da remoto. Nella
mattinata di ieri, invece, per
desiderio della famiglia, sono
stati resi noti i dettagli che
l'Ansa ha raccolto in esclusi-
va: a Pier Silvio e Marina
Berlusconi, i due figli maggio-
ri, è stata assegnata la mag-
gioranza di Fininvest.
Avendo ricevuto l'intera
quota disponibile, i due figli
di primo letto di Berlusconi
raggiungono insieme il 53 per
cento del gruppo con quote
paritarie, si legge nel testa-
mento. Un legato di 100 milio-
ni è stato assegnato al fratello
Paolo. Alla compagna Marta
Fascina va un legato di 100
milioni e a Marcello Dell'Utri,

laVocevenerdì 7 luglio 202316 • Attualità

Sull’impiego dei fondi europei
serve un approccio più sereno
perché “la partita non è del gover-
no, ma di tutto il Sistema Paese”.
Lo ha detto il ministro per gli
Affari europei, per le Politiche di
coesione e per il Pnrr intervenen-
do ieri all’evento “Missione
Italia”, organizzato a Roma
dall’Anci. “Dobbiamo lavorare
senza troppe polemiche”, ha sot-
tolineato Fitto. “Stiamo lavorando
per modificare alcuni obiettivi
della quarta rata”, ha aggiunto.
“Non è interesse di ognuno di noi
trovarsi a novembre 2025” con il
giudizio di non inammissibilità
per gli interventi presentati, ha
evidenziato il ministro.
“Vogliamo capirlo tra due anni o
verificarlo adesso?”, ha chiesto
Fitto, sottolineando come sia una
questione di “responsabilità”

lavorare “in questa direzione”.
“Penso ci siano tutte le condizioni
per lavorare bene” su terza e quar-
ta rata del Pnrr, ha detto ancora il
ministro. “La Commissione Ue fa
il suo lavoro, noi il nostro” e non
dobbiamo “cercare polemiche”,
ha aggiunto. “Esiste un livello di
confronto molto positivo” quasi
su base quotidiana con i rappre-
sentanti della Commissione euro-
pea, ha spiegato Fitto, ricordando
come il Piano di ripresa e resilien-
za italiano sia il più grande in
Europa. Secondo Fitto l’Italia ha
messo in campo un meccanismo

che porta a ottenere la flessibilità
nell’utilizzo delle risorse esistenti.

“La risposta che la Commissione
Ue ha dato all’Inflation Reduction

Act degli Stati Uniti nel Consiglio
europeo di febbraio è di un allen-
tamento del regime degli aiuti” e
la Germania ha una capacità fisca-
le che l’Italia non ha, ha avvertito
il ministro. E’ per questo motivo
che “abbiamo messo in campo un
meccanismo che porta a ottenere
la flessibilità nell’utilizzo delle
risorse esistenti, ovvero Pnrr e
coesione” e il governo italiano ha
fatto “lo stesso lavoro” in relazio-
ne al “documento che la commis-
sione Ue ha varato sulla modifica
del quadro finanziario plurienna-
le”. “Abbiamo costruito un docu-
mento di posizionamento. Nella
proposta Step della Commissione
Ue abbiamo trovato elementi
importanti. Abbiamo un rafforza-
mento e una condivisione del
meccanismo della flessibilità”, ha
continuato Fitto.

“Il Pnrr non ha appartenenze
La partita è dell’intero Paese”



Numerosi agenti delle forze del-
l’ordine e cittadini sono stati for-
mati per intervenire e soccorrere
in casi di eventi traumatici e con-
trollare le emorragie. E’ quanto
avvenuto mercoledì 5 luglio al
Policlinico Umberto I di Roma in
occasione della seconda edizione
de “Il Goal della Vita”.
L’iniziativa, promossa
dall'Associazione Mida Academy
e dall’Associazione IURIS Vittime
del Dovere della Polizia di Stato,
in collaborazione con il
Policlinico Umberto I e
l’Università di Roma La Sapienza
e patrocinata dall'IDI IRCSS
Istituto Dermopatico
dell’Immacolata e dal Comune di
Roma, è stata accompagnata
dallo slogan “Nessuno deve
morire per una emorragia non
controllata”, con l’obiettivo di
promuovere la campagna “Stop
The Bleed” (Ferma l’emorragia).
Tra gli interventi anche quelli
della vicepresidente della
Regione Lazio con delega allo svi-
luppo economico, Roberta
Angelilli, la presidente della com-
missione antimafia, Chiara
Colosimo, l’Assessore Cultura,
Pari Opportunità, Politiche giova-
nili e della Famiglia, Servizio civi-
le della Regione Lazio, Simona
Baldassarre, il Questore di Roma,
Carmine Belfiore, la Magnifica
Rettrice dell’Università di Roma
“La Sapienza”, Antonella
Polimeni, il direttore generale del
Policlinico Umberto I, Fabrizio

D’Alba, il consigliere comunale di
Roma con delega alle politiche
giovanili, Lorenzo Marinone, il
preside della Facoltà di Medicina
e Odontoiatria dell’Università di
Roma La Sapienza, Domenico
Alvaro, il preside della Facoltà di
Farmacia e Medicina
dell’Università di Roma La
Sapienza, Carlo della Rocca. Il
corso “Stop The Bleed” è stato
coordinato dal Prof. Andrea
Mingoli. “Esserci sempre è il
motto della Polizia di Stato”, ha
detto il Questore di Roma,
Carmine Belfiore, “Siamo sul ter-
ritorio. I nostri operatori possono
e debbono intervenire in qualsiasi
circostanza”.  Il Direttore centrale
di sanità della Polizia di Stato,
Fabrizio Cipriani ha aggiunto che
c’è necessità che anche gli agenti
di polizia “sappiano fare delle
manovre a volte semplici ma
essenziali”.  Soddisfatti per la riu-

scita dell’iniziativa la presidente
dell’associazione Mida Academy,
Antonella Minieri e il presidente
dell’Associazione Iuris – Vittime
del Dovere, Antonio Patitucci che
hanno ricordato come “ogni gior-
no ci sono numerosi incidenti, che
colpiscono tante persone, tra cui
giovani. La Polizia è spesso la
prima a intervenire in queste
situazioni ed è quindi importante
che anche gli agenti sappiano
come fermare un’emorragia e
sapere come intervenire”. La
manifestazione è proseguita nel
pomeriggio al Centro di Tor di
Quinto della Polizia di Stato,
dove si è tenuto il torneo amiche-
vole di calcio “Salviamo una
vita”, tra le rappresentative dei
Magistrati, degli Avvocati, dei
Medici del Policlinico Umberto I
e della Polizia di Stato con l’obiet-
tivo di raccogliere fondi per il
Piano “Marco Valerio” della

Polizia di Stato e per
l’Associazione AISA Lazio in
favore dei bambini. Madrina del-
l’evento è stata Maria Visco
Consiglio Marigliano. La vittoria
è andata alla squadra degli
Avvocati e dei Magistrati, capita-
nati da Silvio Cinque (magistrati)
e Andrea Celletti (avvocati), che
hanno battuto in finale la rappre-
sentativa degli chef guidata da
Alberto De Maldé (chef).
Contestualmente al torneo, è
stato aperto al pubblico il centro
di ascolto "Insieme con te" con i
medici Maria Ida Amabile,
Andrea Mingoli, Elena Pacella,
Antonio Oliva e Ludovica
Costanzo che hanno fornito ai cit-
tadini consulti gratuiti in ambito
senologico, oculistico, pediatrico,
dermatologico e analisi del capel-
lo. La giornata si è conclusa con
l’esibizione del violinista Andrea
Casta e il dj set di Dj Sander.

Iniziativa a promuovere la campagna “Stop the bleed” (ferma l’emorragia”)
La squadra di avvocati e magistrati vince il torneo di calcio di beneficenza

Successo a Roma
per “Il Goal della Vita”
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Per conoscere chi vestirà la
maglia verdeazzurra la prossi-
ma stagione non bisognerà
aspettare molto. Dopo Moretti
e Roscioli, sono in arrivo un
centrocampista e un attaccante,
entrambi provenienti da un
campionato di Eccellenza.
Domani sera con molta proba-
bilità firmeranno, saranno
finalmente verdeazzurri. Il tec-
nico Superchi è tornato da poco
dalle vacanze, ma non ha smes-
so di stare al telefono. Ha seguito a fondo, insieme al diesse
Gnazi e il dg Discepolo, un paio di trattative, a quando pare
andate a buon fine. “Per correttezza ve ne daremo conto doma-
ni sera, aspettiamo che sia ufficiale - ha detto Superchi -
Abbiamo avuto la pazienza di aspettare, in ragione del campio-
nato che disputeremo. Stiamo formando una squadra sia per
l’Eccellenza sia per la Promozione, competitiva per la salvezza
qualora ci ripescheranno. Forte e ambiziosa per la Promozione,
torneo che vorremmo vincere in un paio di stagioni”.

Mister Superchi
carica il Cerveteri

Settimana ricca di impegni per i
ragazzi di Loredana Ricci che si
dividono tra Caorle e Foligno conti-
nuando a macinare successi. Nel
comune veneto, si sono disputate le
finali nazionali allievi e ben 2 ragaz-
zi della scuderia avevano conqui-
stato il pass, figurando così tra i
migliori Under 18 d’Italia.
Francesco De Santis sigla un favolo-
so 48.30 nei 400 metri e si laurea
vice campione italiano. La seconda
medaglia arriva dalla staffetta 4 x
400 dove a De Santis si unisce
anche Scalella, giovane classe 2007.
Ancora una volta i ragazzi strappa-
no la medaglia d’argento. A questo

punto, Scalella può solo migliorare
e, infatti, fa segnare il suo persona-
le negli 800, aggiudicandosi la deci-
ma piazza, ma è il terzo miglior
2007. Si conclude così, una 3 giorni
di gare vissuta nello splendido sce-
nario dello Stadio Comunale
Giovanni Chiggiano. Questo fine
settimana, i ragazzi sono partiti alla
volta di Foligno, in occasione dei
campionati italiani Libertas.
Scalella vince i 400 metri e diventa
campione italiano con un buon
51.89, ma la spedizione ha regalato
anche altre soddisfazioni. Nei 600,
categoria ragazzi, la maglia di cam-
pione d’Italia va ad Alessio Fantini

fantastico il tempo finale 1’36.3.
Todaro Dario si regala il secondo
gradino del podio nella staffetta 4
x 100 ragazzi, mentre nei 100 Giulia
Buccella conquista uno splendido
bronzo con il nuovo personale di
12.76. Da segnalare anche gli ottimi

i risultati di Matteo Bafaro,
Raia Valerio, Carlo Marcosano,
Gabriele Di Napoli e Marco
Restuccia.

“Siamo pronti per allestire
una formazione competitiva
Ripescaggio in Eccellenza?
Sapremo difenderci e lottare”

Atletica Leggera, i ragazzi
di Loredana Ricci trionfano
in giro per lo stivale

De Santis vice campione italiano individualmente
e in staffetta con Scalella. Al campionato
Libertas ben 4 podi, Fantini domina tra i ragazzi



Cosa si può costruire intorno ad uno
stelo di paglia? Nelle Marche… un inte-
ro mondo! A Montappone, paese del
distretto fermano famoso nel mondo per
la produzione di copricapo di alta
gamma, è tempo di PaJe. In programma
dal 28 al 30 luglio, PaJe 2023 è l’occasio-
ne per visitare l'incantevole borgo antico
di Montappone e conoscere gli artigiani
intenti a lavorare la paglia, ma anche per
addentrarsi in un territorio tutto da
esplorare, costituito da un susseguirsi di
colorate e dolci colline che collegano il
mare Adriatico ai Monti Sibillini. La
quinta edizione di PaJe propone tre gior-
ni di festival dedicati a tradizioni, cultu-
ra, gastronomia. Al centro della scena la
lavorazione della paglia del grano e
tutto l’ecosistema che nel tempo si è svi-
luppato intorno ad essa, ma anche un
intrigante sguardo al futuro ed un lega-
me tra generazioni, con la tradizione che
diviene innovazione, sperimentazione e

creatività italiana che piace al mondo.
Nei tre giorni di festa, turisti e curiosi
saranno accolti da architetture medioe-
vali valorizzate da luci soffuse e d’atmo-
sfera, balle di paglia per le sedute, ritmi
lenti e specialità gastronomiche del terri-
torio in contenitori compostabili e nel
tipico fazzolettone-tovaglietta della tra-
dizione agricola locale, ossia la caratteri-
stica “malletta” creata in collaborazione
con il resort Palazzo Riccucci. Intenso il
programma degli eventi con artisti e
performer di caratura nazionale.
Venerdì 28 il PaJe si apre con un’iniziati-

va di workshop e formazione dedicata
al branding territoriale; alle 21:30 sarà la
volta del concerto della cantautrice

Emma Nolde che sarà preceduta dal-
l’emergente Denise Battaglia. Sabato 29,
alle 21:30, il nuovo monologo dell’artista
Arianna Porcelli Safonov “Consigli di
bellezza per periferie”. Domenica 30,
dalle 17:30, ricostruzione storica “L’Arte
del cappello e della paglia” e, a seguire,
gli spettacoli musicali di Ritmoteca, Duo
Acefalo e poi il racconto di TeaFonzi sul
mito della Sibilla, per concludere con
l’esibizione acrobatica della compagnia
romana MateriaViva. Gli spettacoli di
venerdì e sabato sono a pagamento (6
euro), mentre domenica l’ingresso è
libero. Paje 2023 è promossa dal
Comune di Montappone e nasce dalla
collaborazione fra le associazioni ‘C-lin-
dro’, ‘San Giorgio’ ed ‘Eclissi Eventi’. La
manifestazione è tappa consolidata del
Grand Tour delle Marche, promosso dal-
l’organizzazione di Tipicità in collabora-
zione con ANCI Marche (tutte le info sul
portale www.tipicitaexperience.it). 

La ripresa del turismo accelera a
luglio. Nonostante il meteo anco-
ra incerto in molte aree d’Italia,
per questo mese sono attese 74,4
milioni di presenze presso le
strutture ricettive italiane, circa
4,9 milioni in più (+7%) rispetto
allo scorso anno e lo stesso livello
raggiunto nel 2019, prima della
crisi pandemia.  A stimarlo è CST
per Assoturismo Confesercenti,
sulla base di un’indagine condot-
ta su un campione di 1.492
imprenditori della ricettività in
Italia. Le stime per luglio confer-
mano le previsioni di un’estate
positiva per il comparto turistico
italiano. Nel trimestre estivo il
sistema ricettivo italiano dovreb-
be registrare complessivamente
212,8 milioni di presenze, circa
12,5 milioni in più rispetto
all'estate 2022 (+6,2%). A trainare

la crescita, ancora una volta, i
turisti stranieri (+9,6%). Si preve-
dono infatti per il trimestre oltre
101,2 milioni di presenze stranie-
re, il +9,6% rispetto allo scorso
anno e un valore più alto (+0,9%)
anche di quello registrato nel-
l'estate 2019. Anche il numero di
turisti italiani continua a crescere,
sebbene più lentamente. Per
l'estate si prevede un aumento

del +3,3%, con oltre 111,6 milioni
di presenze stimate, ancora il -
1,2% rispetto al 2019. Dunque,
per questa estate dovrebbe ridur-
si sensibilmente la differenza tra
le due componenti del mercato:
la quota della domanda italiana è
stimata al 52,4%, contro il 47,6%
della domanda estera (i valori del
2019 erano rispettivamente 52,9%
e 47,1%). I risultati migliori del

periodo sono attesi per le impre-
se ricettive delle città d'arte/cen-
tri minori, con una crescita stima-
ta del +8,3%. Per l'estate la cresci-
ta stimata degli italiani è del
+5,7%, mentre le presenze stra-
niere aumentano del +9,7%.
Cresce anche il grado di interna-
zionalizzazione delle città, borghi
e centri minori, che ospiteranno
prevalentemente stranieri (64,5%
del totale). Per le località dei laghi
e le aree rurali e di collina la
variazione attesa è del +7,8%. In
crescita anche il movimento turi-
stico delle località marine e mon-
tane, rispettivamente con il
+5,9% e il +6,6%. Abbastanza
positiva anche la percezione delle
imprese che operano nelle locali-
tà termali e ad "altro interesse",
con una crescita stimata rispetti-
vamente del +3,5% e del +3,4%. 

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Dal 28 al 30 luglio

Con l’apertura della nuova funivia trifune che condu-
ce dalla stazione a monte Matterhorn Glacier Paradise
a 3883 m. s.l.m. alla stazione a valle Testa Grigia a 3480
m. il Matterhorn Alpine Crossing è stato completato.
Ciò significa che, da subito, è possibile sperimentare
l’itinerario attorno al Cervino, un viaggio che offre
emozioni, lusso e comfort ai massimi livelli. Alla ceri-
monia di apertura, presentata da Michelle Hunziker,
hanno partecipato il presidente del Consiglio di Stato
del Cantone Vallese, Christophe Darbellay, il presi-
dente del Governo della Regione Valle d’Aosta,
Renzo Testolin, e altri rappresentanti del mondo
politico ed economico svizzero e di quello italiano.
Nella costruzione della nuova funivia trifune
Matterhorn Glacier Ride II del produttore di impianti

a fune Leitner, Zermatt Bergbahnen ha proseguito
con coerenza il suo cammino verso una maggiore
sostenibilità nello spazio alpino. Sulla facciata della
nuova stazione a monte è stato messo in funzione un

ulteriore impianto fotovoltaico che produce circa 16
875 kWh di energia elettrica all’anno, integrando così
gli impianti per la produzione di energia già esistenti
nell’area gestita da Zermatt Bergbahnen. Grazie al
nuovo collegamento funiviario il Matterhorn Summer
Paradise si amplia fino alla Val d’Aosta, dove si pos-
sono esplorare splendidi paesaggi e vecchie case wal-
ser, oltre alla possibilità di scegliere tra diverse attivi-
tà come equitazione, mountain bike, escursioni o golf.
Sul ghiacciaio del Teodulo, direttamente accanto alla
nuova stazione a valle Testa Grigia, l’altrettanto
nuovo mondo di esperienza SnowXperience Plateau
Rosa propone dall’agosto 2023 un’offerta unica per
chi inizia a sciare, poiché sul posto è possibile sia pre-
notare che noleggiare ogni tipo di attrezzatura.

Matterhorn Alpine Crossing. Quando le visioni diventano realtà

Festival PaJe 2023 a Montappone
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Assoturismo-CST: luglio di ripresa
Attese 74,4mln di presenze (+7% su 2022) 

Questo mese 4,9 milioni di presenze in più rispetto 
lo scorso anno, si torna ai livelli del 2019 

Presentata 
la Guida 2024 

dello Street Food

Edita a cura del Gambero Rosso

Con una manifestazione dal sapore “esperienziale”, 
il “Distretto del cappello” irrompe nel Grand Tour delle Marche

E’ stata presentata nella splendi-
da location di Palazzo
Brancaccio a Roma, la Guida
Street Food 2024 pubblicata dal
Gambero Rosso in collaborazio-
ne con Terre Margaritelli. Il
volume che vede protagonista il
cibo di strada italiano, con una
selezione di indirizzi, il racconto
di storie e la descrizione delle
specialità tipiche, che caratteriz-
zano la cucina regiona-
le, è giunta alla sua
9^edizione e si presenta
come l’istantanea di un
settore decisamente in
crescita, che ha trasfor-
mato il sapore della tra-
dizione in vera e propria
tendenza. E’ indubbio, infatti
che si tratti di un fenomeno che,
benchè storico (il cibo di strada è
noto, è stato in tempi remoti il

cibo del popolo, delle
persone meno abbienti,
quello che riusciva con
pochi denari a samare
la gente), in rapida cre-
scita, attraversato da

correnti molto diverse nella
forma e nel contenuto. Oggi è
divenuta la forma privilegiata
giovani manager appassionati
di cucina che hanno scelto di
specializzarsi in cucine sui gene-
ris, ma anche di grandi chef che
hanno scelto di liberarsi dal peso
(spesso soprattutto economico)
della gestione di una brigata per
abbracciare la libertà di un truck.
Senza dire che lo street food è
riuscito in poco più di un decen-
nio, a rivitalizzare mercati riona-
li che hanno riscoperto le eccel-
lenze della cucina italiana e
internazionale, sempre più con-
taminata, e, più in generale,
grandi aree urbane, soprattutto
quelle nelle quali insistono ate-
nei o grandi uffici che all’ora di
pranzo si popolano di apecar e
mezzi colorati che portano
ravioli cinesi, panini vegani,
smash burger o raffinati arancini
siciliani a studenti e manager di
ogni età ed estrazione, con un
nuovo concetto di mensa.
Nel corso della presentazione,
avvenuta a cura del direttore
editoriale di Gambero Rosso,
Laura Mantovano, e della cura-
trice della Guida, Pina Sozio,
sono stati premiati 20 piccoli ma
grandi Campioni, uno per regio-
ne e, con un premio speciale,
Street Food da Chef, con una
stella per lo chef che nei propri
menu di fine dining ha saputo
rivisitare al meglio un cibo di
strada. Quest’anno, il premio è
andato a Pascucci Al Porticciolo
di Fiumicino, ristorante in cui lo
chef Gianfranco apre il suo
menu con un paninetto da
spiaggia, cotto al vapore e poi
farcito con burger di palamita,
maionese di macchia e salsa
ponzu, ricavata dagli scarti del
pesce.

Nella foto: Dopo anni di lavoro pionieristico, 
il collegamento aperto tutto l'anno tra la cosmopolita
Zermatt e la città italiana di Breuil-Cervinia è divenuto realtà





Dal 7 al 9 luglio, la spettacolare
Marina di Ostia, torna a riem-
pirsi di emozioni ed energia con
il Roma Buskers Festival alla
sua quarta edizione, ideato e
organizzato dall’agenzia di
comunicazione Gruppo
Matches, in collaborazione con
il Porto Turistico di Roma.
«Sono molto felice di poter ospi-
tare questa manifestazione nella
nostra marina. il Roma Buskers
Festival è un importantissimo
Festival, nato proprio qui da noi
nel 2020, che cresce di anno in
anno, diventato oggi un’icona
per il Porto Turistico di Roma e
il territorio del Municipio. Un
evento di ampio respiro sociale,
inclusivo e di visione interna-
zionale che porta allegria e
spensieratezza e tanta cultura
per tutti, ma soprattutto caratte-
rizza al meglio l’immagine del
Porto capace di trasformarsi in
un vero spazio di comunità e di
incontro», afferma Donato
Pezzuto Amministratore del
Porto Turistico di Roma. Il
Porto Turistico di Roma
(Lungomare Duca degli
Abruzzi, 84 - dalle 18.00 alle
23.30) diventerà uno spettacola-
re palco che accoglierà artisti
locali e internazionali: acrobati,
giocolieri, musicisti, professio-
nisti delle discipline dello spet-
tacolo di strada. L’accesso sarà
gratuito e, come nella grande
tradizione dei buskers, con
offerta libera “a cappello”.
«Sono felicissimo ed emoziona-
to. Prontissimi a questa nuova
tre giorni di magia e passione.
In meno di un anno grazie
all’impegno di tutto il mio Staff,
abbiamo realizzato una quarta
edizione ricca di nuove sorpre-
se, energie e colori, a partire
dalla nuova immagine del
Festival che comunica l’allegria
che gli artisti di strada sanno
donare. Un progetto inclusivo,
sicuramente impegnativo, dove
la nostra Agenzia investe in pri-
mis perché crede nella Cultura,
con l’obiettivo di sensibilizzare
sempre più Aziende e le istitu-
zioni che l’arte di strada è l’es-
senza più vera dello spettacolo
libero per tutti, una vera oppor-
tunità per essere vicini alle per-
sone. Grande l’emozione sarà
nel vedere, durante questa tre
giorni, la marina di Roma riem-
pirsi di famiglie, giovani ed infi-

niti sorrisi dei più piccoli, che
danno il senso certo a tutto
quello che stiamo facendo»,
dichiara Andrea Cicini, Ceo di
Gruppo Matches. Sei le posta-
zioni dislocate e adibite alle per-
formance degli artisti che si
riverseranno lungo tutta la pro-
menade del Porto per meravi-
gliare e sorprendere il pubblico,
mentre la sera il palco centrale
diventerà il cuore pulsante del
Festival. Tra gli artisti confer-
mati durante le tre giornate
della manifestazione: i
Circensema (direttamente dal
Circen Dolomites Festival, per
intrattenere non solo i più gio-
vani con fantastici laboratori
circensi, ma anche gli adulti),
Fil, Cyrious Acro, Aurytrip,
Famiglia Danzante, Super
Cumbia, Floor Legendz, Lev
Radagan, Libero Baldoni, Le
Vamp, Alberto Aperi,
Benedetta Badaracco, Cance,
Lorenzo Aureli, A Duo
Andaban, Antonio Lafata, Lo
scrittore per strada, Ball
Percussion, Orchestra improv-
visata e tanti altri. Oltre all’area

dedicata ai food truck con ben 6
postazioni, tra le novità di que-
sta edizione 2023 anche l’impor-
tante collaborazione con
l’Hippie Market, che sarà pre-
sente con 26 espositori tra arti-
gianato, vintage, piante e fiori
per rendere il Festival ancora
più colorato e ricco di opportu-
nità. Un market dall’anima gita-
na, custode di bellezza e di un
pizzico di magia, studiato per
tutta la famiglia, dove si trova-
no oggetti per tutti i gusti e tutte
le età e dove puoi conoscere ed
innamorarti della coloratissima
carovana Hippie composta da

artigiani, stilisti emergenti e
designer. Peroni Nastro
Azzurro sarà invece partner
esclusivo per la birra del
Festival, riconfermata anche la
collaborazione con Chinotto
Neri. L’ingresso del nuovo par-
tner PEB Agenzia Immobiliare
del territorio mentre Todis,
attento alla cultura ed al territo-
rio, sosterrà il progetto donan-
do acqua ad artisti e staff.
Continua il gemellaggio con il
Festival australiano Buskers by
the Lake, che si rafforza con il
patrocino dell’Ambasciata
Australiana in Italia, un impor-

tante segno della volontà di sta-
bilire, anche attraverso il
Festival, un vero ponte di scam-
bio culturale tra i due Paesi,
mettendo al centro Ostia.
Quest’anno sarà ospite del
Roma Buskers Festival l’artista
australiano Marcus Garthe in
arte Cyrious Acro Show vinci-
tore del contest al Buskers by
the Lake 2022 organizzato pres-
so la Sunshine Coast, mentre la
cantautrice e sassofonista
Sabrina De Mitri avrà la possibi-
lità di esibirsi al Buskers by the
Lake 2023, in Australia, coma
icona del nostro Festival. In
questa edizione il Roma
Buskers Festival inaugura la
collaborazione con SIAE e riaf-
ferma il proprio carattere green
e solidale attraverso la coope-
razione con nuove associazioni
del territorio e nazionali.
Importante quest’anno sarà la
sinergia con la LIPU di Ostia
così da portare, sotto gli occhi
di un pubblico attento al doma-
ni dei nostri figli, l’importanza
della fauna e dell’ambiente. La
Lipu organizzerà dei veri labo-

ratori ed aprirà le porte per
delle visite guidate presso
l’Oasi alle spalle della marina.
Molto importante anche la col-
laborazione con nuove associa-
zioni e con i Comitati di
Quartiere del Municipio X
(C.d.Q. Ostia Ponente, C.d.Q.
Giardino di Roma, C.d.Q. Lido
Centro, Ass. Gruppo Donatori
Volontari, Associazione Peter
Pan), una fondamentale par-
tnership per la sinergia sul terri-

torio. Un’edizione che
vanta inoltre il patro-

cinio di CNA
Roma e di FERPI
L A Z I O
D e l e g a z i o n e
d e l l a
F e d e r a z i o n e

R e l a z i o n i
P u b b l i c h e

Italiane, che testimo-
niano l’importanza di

fare squadra ed essere a fianco
di progetti dal forte valore
sociale ed inclusivo, volti a
sensibilizzare temi importanti
e strettamente attuali in un ter-
ritorio come quello di Ostia.
«Essere invitati a far parte di
un progetto così dedicato al
territorio, ai giovani, alle arti,
alla creatività è una grande
opportunità per FERPI Lazio –
ha dichiarato Serena Bianchini,
delegata regionale – i comuni-
catori e i relatori pubblici
dovranno infatti essere sem-
pre più integrati alla realtà dei
luoghi e attenti alle loro
potenzialità e specificità, per
cogliere tutte le occasioni di
divulgazione di cultura».
Media partners dell’evento
saranno Rai Radio Kids e No
Name Radio, la radio digitale
di Rai. Nuova anche la colla-
borazione Media con Spot &
Web. Il Roma Buskers Festival
è una manifestazione in cre-
scita esponenziale che mette al
centro le famiglie e i giovani,
puntando a valori positivi che
la cultura sa diffondere. Pur
essendo nato nel periodo della
Pandemia in queste ultime tre
edizioni ha visto la presenza di
un pubblico sempre più nume-
roso e ad oggi è considerato tra
i Festival più rilevanti del
paese.
Oltre 40mila persone hanno
infatti animato la tre giorni di
spettacolo.
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Da oggi emozioni e magia, l’imperdibile Festival
degli artisti di strada giunto alla sua quarta edizione

Parte il Roma Buskers
Festival al Porto Turistico

Partirà il 9 luglio dal
Roma Summer Fest
il tour italiano dei
Sigur Rós che torna-
no all’Auditorium
Parco della Musica
Ennio Morricone a
distanza di 15 anni dall’ul-
tima volta. 20 anni dall’uscita
del loro album in studio “( )”, la
band islandese ha recentemente
pubblicato la ristampa, in vinile
e CD, arricchita da un disco
bonus con tracce demo estratte
dalle sessioni di registrazione
originali. Grande attesa invece
per il nuovo ottavo album pre-

visto per il 2023, al
quale i Sigur Ròs
stanno lavorando
e registrando agli
Abbey Road

Studio che conterrà
nuove canzoni, alcu-

ne delle quali sono state
anticipate durante l’ultimo tour.
I membri fondatori dei Sigur
Rós, Jónsi e Georg Holm, si
sono riuniti, sia in studio che
per il tour, all’ex membro
Kjartan Sveinsson, il quale,
dopo quasi un decennio, si era
allontanato per concentrarsi su
altri progetti.

Dopo i cinque straordinari
show in Piazza del Plebiscito
a Napoli, Gigi D’Alessio
torna ad esibirsi l’8 luglio
alla Cavea dell’Auditorium
Parco della Musica Ennio
Morricone in occasione del
Roma Summer Fest 2023.
Gigi riabbraccia il suo pub-
blico per cantare insieme le
sue canzoni più amate, in
una scaletta che racchiude
oltre 30 anni di successi: dai
brani storici come “Non mol-
lare mai”, “Il cammino del-
l’età”, “Mon amour”,
“Quanti amori”, “Como

suena el corazon”, “Non dir-
gli mai”, fino a quelli più
recenti come “La prima stel-
la” e “Benvenuto amore”,
fino a “Noi due”,
“L’ammore”, “Come me”,
“Mentre a vita se ne va” e
tanti altri ancora. Sul palco
D’Alessio sarà accompagna-
to da Alfredo Golino (batte-
ria), Roberto D’Aquino
(basso), Pippo Seno (chitar-
re), Ciro Manna (chitarre),
Checco D’Alessio (tastiere),
Lorenzo Maffia (pianoforte e
tastiere) e Max D’Ambra
(tastiere e programmazione).

Sabato sera alle 21.00
Gigi D’Alessio alla Cavea
per il “Summer Fest”

Appuntamento per domenica alla Cavea
dell’Auditorium Parco della Musica
I Sigur Ros a Roma dopo 15 anni



L’evento di domani sera a Roma è l’unica data italiana del “World Tour 2023” 
Allerta meteo al Circo Massimo: arriva
il “ciclone rock” targato Guns ‘N Roses

Quest’anno “Lungo il
Tevere…Roma”, la più frequentata
manifestazione d’intrattenimento
ed eventi culturali dell’Estate
Romana, con una partecipazione
popolare di più di 1 milione di visi-
tatori, ospiterà nel suo Salotto sul
fiume l’iniziativa Un fiume di
Cinema - Incontri lungo il Tevere,
una serie di appuntamenti dedicati
all’arte del Cinema e della Tv, ad
ingresso gratuito fino ad esauri-
mento posti. Roma Capitale -
Assessorato alla Cultura,
Fondazione Cinema per Roma,
Zètema Progetto Cultura e
l’Associazione culturale La Vela

d’Oro, organizzatrice dell’evento,
dopo il successo dell’arena
Cinematografica dello scorso anno,
porteranno lungo il Tevere i prota-
gonisti del Cinema e della Tv.
Registi, attori, sceneggiatori si con-
fronteranno con il pubblico per
raccontare storie e aneddoti curio-
si, e discutere sul futuro della Città
che in tutto il mondo è riconosciu-
ta come la culla del passato, del
presente e del futuro della Settima
Arte. Ivano De Matteo, Rocco
Papaleo, Massimiliano Bruno,
Giuseppe Cerasa, Sara Baccarini,
Valentina Ferlan, Simona
Marchini, Steve Della Casa e

Francesco Panella sono tra gli ospi-
ti di questa edizione. In collabora-
zione con Zètema Progetto Cultura
e l’Associazione culturale La Vela
d’Oro, viene inoltre presentato il
Progetto ARTevere scorre.
Parallelamente agli incontri sono
infatti previsti due eventi promossi
e organizzati dalle studentesse e
dagli studenti del Master universi-
tario di Primo livello in Economia,
in “Economia, Organizzazione e
Progettazione dello Spettacolo dal
Vivo e degli Eventi 2022/2023”,
promosso dal Dipartimento di
Storia Antropologia Religioni Arte
Spettacolo della Università La

Sapienza di Roma, diretto dal Prof.
Stefano Locatelli e coordinato dalla
Prof.ssa Roberta Scaglione. La pro-
grammazione prevede una serie di
brevi esibizioni di teatro, musica,
danza, performing art che si alter-
neranno nelle serate dell’11 e del 13
luglio dalle ore 21:00. Dal titolo si
evince la tematica portante dello
scorrere, un concetto suggestivo e
di forte rimando all’ambiente che
ospita l’evento, ossia l’argine del
Fiume Tevere. Lo stesso tema si
lega anche alla modalità di fruizio-
ne delle diverse performance, che
si tratterranno solo per poco tempo
sulla scena per lasciare subito il

posto alle successive. Altro princi-
pio da cui si delinea la scaletta arti-
stica è quello dell’arte emergente,
poiché tutti i partecipanti all’even-
to sono ragazzi e ragazze di catego-
ria under 30. L’obiettivo delle 21
studentesse del Master è infatti
quello di promuovere e valorizzare
gli artisti emergenti e offrire loro
un luogo in cui misurarsi nell’adat-
tamento di performance di danza
contemporanea, teatro dell’assur-
do, live painting, teatro di figura,
reading, contact acrobatico, slam
poetry, musica e molto altro già
esistenti, ma soprattutto nella crea-
zione di opere site-specific.

Dal 10 luglio all’8 agosto registi, attori, sceneggiatori del Cinema e della Tv
incontrano il pubblico raccontando aneddoti e segreti del loro mestiere
Un fiume di Cinema lungo il Tevere... Roma

Tutto pronto per il
concerto/evento al Circo
Massimo dei Guns N’Roses
che tornano in Italia per l’uni-
ca data del loro tour mondiale
che lì vede in giro per il
mondo fino ad ottobre di que-
st’anno. Quello di Roma è un
evento imperdibile per i tan-
tissimi fan del gruppo di Los
Angeles dominatori del
mondo rock e heavy tra la fine
degli ‘80 e l’inizio dei ‘90 capa-
ci con la loro immagine tra-
sgressiva e a tinte forti (dentro
e fuori il palco) di dominare la
scena musicale americana e
mondiale. Capaci di vendere
oltre 100 milioni di dischi, i
Guns tornano nel nostro paese
dopo l’ultimo indimenticabile
show a Milano della scorsa
estate e il precedente concerto
del 2018 a Firenze in qualità di
headliner. Ancora oggi sono il
gruppo rock Usa più famoso e
conosciuto della storia del
rock. Da quel “Appetite for

Destruction” debutto del 1987
considerato tra i lavori di
musica più importanti della
storia del rock e disco di
Platino in Italia, la band con
soli sei lavori all’attivo fino al
controverso “Chinese
Democracy” del 2008 e altro
disco di Platino, ha inanellato
record su record con il loro
sound grezzo, sporco, selvag-
gio e potente, annaffiato da
fiumi di alcol, di droga, e
donne a go go. Insomma i
nipotini diretti di quello che
negli anni ‘60 furono gli inarri-
vabili Rolling Stones. Nel
1991, i Guns N’ Roses hanno
sconvolto il mondo con i due
dischi “Use Your Illusion I” e
“Use Your Illusion II”, capaci
di vincere ben 7 dischi di plati-
no e debuttare ai primi due
posti della Billboard 200. Altro
record per una rock band che
ancora oggi a distanza di oltre
trent’anni dal debutto ha una
media di 24 milioni di ascolta-

tori mensili su Spotify riman-
do al Top della musica. Come
del resto il video musicale di
“November Rain” brano del
1991 che ad oggi ha superato i
2 miliardi di visualizzazioni
elevandosi a “uno dei video
rock più visti di tutti i tempi”. 
Oggi, dopo la reunion del
secolo avvenuta nel 2016 con
una data al Trobadour di West
Hollywood, uno dei locali in
cui è iniziata la loro carriera
alla fine degli ‘80 in quel di
Los Angeles e il conseguente
“Not in This Lifetime Tour”
andato avanti per ben tre anni,
gli odierni Guns ‘N Roses
sono tornati con questo
“World Tour 2023” (ma defini-
to da Axl un “We’re F’N’Back!
Tour”) partito il primo giugno
dall’Etihad Arena di Abu
Dhabi negli Emirati Arabi che
, come detto, arriva domani a
Roma per la sola data italiana
nella bellissima location unica
al mondo del Circo Massimo. 

Sul palco oltre ai tre membri
originali, ovvero Axl Rose
61enne voce e piano, Slash
58enne chitarra solista e Duff
McKagan 59enne basso, ci
saranno Dizzy Reed tastiere
(Slash’s Snakepit e The Dead
Daisies), Richard Fortus chi-
tarra ritmica (The Psychedelic
Furs), Frank Ferrer batteria
(The Dead Daisies e Love Spit
Love) e Melissa Reese (Brain &
Melissa e Buckethead) alle

tastiere aggiunte. 
Scaletta? Considerando che il
concerto include quasi trenta
brani, tra cui diverse cover
(dai Velvet Revolver ai The
Stooges) per una durata di
quasi tre ore, i brani in pro-
gramma dovrebbero andare
dall’opener “It’s so Easy” al
finale affidato a “Paradise
City”. In mezzo pezzi iconici
come “Welcome to the
Jungle”, “Mr.Brownstone”,

“You Could Be Mine”, “Civil
War”, “Sweet Child o’Mine”,
“November Rain” e “Knockin’
on Heaven’s Door”. Ad aprire
l’evento del Circo Massimo
come special guest ci saranno
The Pretenders sempre capita-
nati dalla leader Chrissie
Hynde voce e chitarra. Il grup-
po statunitense dall’esordio
nel 1978 , ha cambiato più
volte line-up ed oggi , dopo 11
album in studio all’attivo (il
12esimo e prossimo lavoro dal
titolo “Relentless” uscirà il 1°
settembre), della formazione
originale oltre alla Hynde
annovera solo il batterista
Martin Chambers, affiancati
dai nuovi Nick Wilkinson al
basso, James Walbourne e Eric
Heywood alle chitarre e
Carwyn Ellis alle tastiere. 

D.A.
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Il ritorno di Bob Dylan
Domenica l’attesissimo show... senza telefonino
A distanza di cinque anni dai
tre concerti sold out acclamati
da pubblico e critica in Sala
Santa Cecilia, Bob Dylan torna
il 9 luglio all’Auditorium
Parco della Musica Ennio
Morricone in occasione del
Roma Summer Fest 2023 per
presentare dal vivo “Rough
and Rowdy Days”, l’album
pubblicato nel giugno 2020 e
descritto da gran parte della
critica internazionale come
uno dei migliori album pub-
blicati negli ultimi anni dal
cantautore Premio Nobel – “In
“Rough and Rowdy Ways”,

Dylan sta esplorando un terre-
no che nessun altro ha mai
raggiunto prima, continua a
spingersi verso il futuro”, ha
scritto Rolling Stone. Su richie-
sta dell’Artista, questo concer-
to è un PHONE FREE SHOW,
ciò significa che i telefoni non
sono ammessi in sala durante
il concerto. Il pubblico è invi-
tato ad arrivare con largo anti-
cipo rispetto all’orario di ini-
zio del concerto. Come funzio-
na? Una volta arrivato sul
posto, Yondr (la compagnia di
custodia per telefono impe-
gnata in questo concerto) avrà

il suo personale dedicato a
disposizione per aiutarti a
mettere il tuo telefono in una
custodia chiusa e sicura, che
manterrai con te per tutta la
serata. Cosa devo fare se ho
un’emergenza e ho bisogno di
accedere al mio telefono? Puoi
sbloccare la custodia del tele-
fono in qualsiasi momento
recandoti in un’area dedicata e
segnalata, destinata all’uso del
telefono. Non esitare a chiede-
re aiuto a un membro dello
staff di Yondr. Perché lo stia-
mo facendo ed è obbligatorio?
Avendo sperimentato questa

modalità senza telefono
durante i tour recenti, credia-
mo che crei un’esperienza
migliore per tutti i presenti. I
nostri occhi si aprono un po’
di più e i nostri sensi sono leg-
germente più acuti quando
perdiamo la stampella tecno-
logica a cui ci siamo abituati. E
sì, è obbligatoria e non nego-
ziabile.



Sul palco della 28^ edizione di
“Fiesta!  Roma Latin Festival
2023”, oggi (apertura porte alle
21.00 e inizio concerto alle 22.30)
saranno in scena, nel Parco Rosati
all’ Eur  (Via delle Tre Fontane
24),  i “Los 4”,  gruppo musicale
di reggaeton tra i più famosi ed in
voga degli anni dal 2010 ad 2021
assieme a Gente de Zona, Yomil
y el Dany, ed altri ancora.
Il gruppo “Los 4” nasce nel 2007,
e rifondato nel 2009,  grazie al suo
temperamento, al suo particolare
reggaeton naturale e per nulla
sintetico, è riuscito a raggiungere
una notorietà di rilievo dapprima

in tutta Cuba (Paese di origine
della band) e poi nel Mondo,
Europa in primis.A Cuba i “Los
4” hanno ricevuto molte onorifi-
cenze e premi di ogni sorta,
anche direttamente dal Ministero
della Cultura, con la collabora-
zione di orchestre e artisti di
spessore del passato e anche
attraverso alcune compagnie arti-
stiche importanti (tra le varie
quella di Benny Moré), la band
ha svolto innumerevoli tour arti-
stici internazionali e nazionali
(tramite anche radio e tv locali).
Per il concerto di Maluma, mer-
coledì 12 luglio, “Fiesta!” traslo-

cherà a “Rock in Roma” in corso
all’Ippodromo delle Capanelle in
Via Appia Nuova 1245. Il cantau-
tore colombiano, star del reggae-
ton, arriva in Italia con i suoi
numeri da record: oltre sessanta
milioni di follower e views in
tutto il mondo. Tra i suoi fan
anche tante star come Madonna e
Versace. Maluma, pseudonimo
di Juan Luis Londoño Arias , è un
cantautore e personaggio televi-
sivo colombiano. Vincitore di un
Latin Grammy Award su nove
nomination, ha venduto in tutto
il mondo 18 milioni di copie tra
singoli e album, affermandosi

come uno degli artisti di maggior
successo ed influenza della musi-
ca latinoamericana urban. È
diventato famoso nel suo paese
natale nel 2011 con i singoli
Farandulera e Obsesión, raccolti
nell'album di debutto, Magia
(2012). Parallelamente alla musi-
ca, Maluma ha intrapreso una
carriera televisiva come coach e
giudice a The Voice in Messico e
Colombia (apertura porte ore
18.00, inizio concerto alle ore
21,45).

Chiara Macone

Nella foto, i “Los 4”

Prosegue con successo all’Eur “Fiesta!  Roma Latin Festival 2023”

Prossimi appuntamenti 
con “I Los 4” e Maluma
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Dopo il grande successo del 2022 World Tour, che lo ha visto
protagonista di una serie di concerti sold out nel nostro
paese, il leggendario chitarrista dei Genesis Steve Hackett
torna a grande richiesta di pubblico con “Genesis Revisited -
Foxtrot at Fifty + Hackett Highlights”, tour che segna il
50esimo anniversario del magnifico Foxtrot , album che mise
i Genesis al centro della scena rock britannica. Hackett sarà in
Italia per sei imperdibili date, e sabato 8 luglio si esibirà al
Teatro Romano di Ostia Antica. I biglietti sono in prevendita
sul circuito Ticketone. Tutti gli show sono organizzati e pro-
dotti da Musical Box 2.0 Promotion, Vincenzo Berti e
Gianluca Bonanno per Ventidieci e Solo Agency Limited.
Steve Hackett si unì ai Genesis nel 1971, e fece il suo debutto
in Nursery Cryme. L’album raggiunse un successo maggiore
in Europa che in Gran Bretagna. Dopo molti tour, sostenuti

dai riscontri del pubblico, i Genesis furono incoraggiati a spe-
rimentare composizioni sempre più lunghe e svilupparono la
loro capacità di introdurre racconti forti. Questo, a sua volta,
diede a Peter Gabriel una maggior opportunità di asseconda-
re la teatralità, aumentando così il profilo della band. “Credo
che Foxtrot sia stato allora una magnifica conquista per i
Genesis. Credo che non ci sia nemmeno una traccia debole
nell’album, hanno tutte i loro punti di forza e sono impazien-
te di poter suonare dal vivo l’intero album” ha dichiarato
Hackett. Steve Hackett è accompagnato sul palco da musici-
sti d’eccezione: alle tastiere Roger King (Gary Moore, The
Mute Gods); alla batteria, percussioni e voce Craig Blundell
(Steven Wilson); al sax, flauto e percussioni Rob Townsend
(Bill Bruford); al basso e chitarra Jonas Reingold (The Flower
Kings); alla voce Nad Sylvan (Agents of Mercy).

Domani Steve Hackett a Ostia Antica
“Genesis Revisited World Tour” per il leggendario chitarrista dei Genesis in Italia

A Rock in Roma 2023 un grande
e atteso ritorno, dopo il successo
della partecipazione nel 2018:
COEZ live il 9 luglio 2023
all’Ippodromo delle Capannelle.
I biglietti sono disponibili su
www.rockinroma.com, su
www.vivoconcerti.com, su
www.ticketone.it e nei punti
vendita autorizzati Ticketone.
Dopo l’attesa pubblicazione di
“From The Rooftop 2”
(Carosello Records), il progetto
unplugged di COEZ fuori ovun-
que e del tour tutto esaurito che
lo porterà ad esibirsi al Teatro
Arcimboldi di Milano e
all’Auditorium Conciliazione di
Roma, l’artista annuncia un
nuovo imperdibile appunta-
mento live, prodotto e organiz-
zato da Vivo Concerti, il 9 luglio
2023 all’Ippodromo delle
Capannelle in occasione di Rock
in Roma.
È un ritorno quello di COEZ a
Rock in Roma, dopo essersi esi-
bito sul palco di una delle princi-
pali manifestazioni di musica in
Italia nel 2018, con oltre 30 mila
biglietti venduti. On stage torne-

ranno i brani che
hanno fatto la storia
di From The Rooftop, progetto
musicale avviato nel 2016 e
nato l’anno prima dall’omo-
nima serie di sessioni acu-
stiche registrate diretta-
mente da un suggestivo
tetto di Roma e poi pub-
blicate su YouTube, e le
nuove tracce che com-
pongono questo
nuovo album, chie-
sto a gran voce dai
fan e arrivato dopo
sei anni d’attesa. Il
2022 è stato un anno
all’insegna del recupero
del contatto con i suoi fan per
COEZ, che in primavera è parti-
to per il suo “VOLARE TOUR”
(prodotto da Vivo Concerti) alla
volta di due venue differenti per
tappa, un club piccolo e un club
grande, per toccare anche i pal-
chi dove il cantautore si è esibito
agli inizi della sua carriera e per
avere una tournée più estesa nel
tempo, così da permettere ai
lavoratori dello spettacolo di
poter tornare a lavorare con più

continuità dopo due anni di
pausa. Dopo la fine del “VOLA-
RE TOUR”, che con un successo
nazionale e ben 15 date sold out
ha portato l’artista in giro per
tutta Italia, è stata la volta di
“ESSERE LIBERI IN TOUR”,
prodotto e organizzato da Vivo
Concerti, che ha toccato i princi-
pali festival italiani con 13 date,
regalando al suo pubblico uno
show che ha ripercorso, a partire
dagli esordi, le grandi hit del

“Food Porn Mania”
entra nel vivo
Prosegue fino a domenica
il primo  festival del cibo
più accattivante d’Italia
Tutto pronto per la
prima edizione di Food
Porn Mania. Dal 6 al 9
luglio 2023 la
Compagnia della Terra
Alta e Italy Food Porn
organizzeranno un
evento dedicato al
Cibo di Strada nel
cuore di Garbatella. Un
percorso all’interno del
quartiere che ospiterà
tante realtà del mondo
della ristorazione e che
metterà in comunica-
zione, piazza
Sant’Eurosia con via
delle Sette Chiese nel-
l’area pedonale del
parco Nobels. Circa
300 metri in cui si alter-
neranno cucine portate
in strada ed una picco-
la selezione delle migliori Apecar e Food Truck. Il percorso
indicato, normalmente chiuso al traffico e pedonale, sarà
accessibile e fruibile a tutti i visitatori, soprattutto quelli più
piccoli. Negli ultimi anni, il termine Food Porn è stato asso-
ciato alla ricerca ed al trionfo dell’eccesso. Il festival più
goloso d’Italia è stato pensato con un solo obiettivo: riporta-
re il significato del termine all’origine. Infatti, l’espressione
Food Porn ha un’accezione unicamente positiva: è il deside-
rio di presentare un piatto creato a regola d’arte; è un piace-
re sia per gli occhi che per le papille gustative; è l’esaltazio-
ne della qualità e della freschezza delle materie prime.
L’essenza del Food Porn trasforma l’esperienza gastronomi-
ca in un momento da condividere con gli altri. Non vogliamo
comunicare niente di grasso o nocivo per la salute ma solo
qualcosa di bello da vedere e soprattutto buono da mangia-
re. Il Food Porn Mania è un progetto di Associazione La
Compagnia della Terra Alta e Italy Food Porn, che gode del
supporto tecnico di ATAC – Azienda per la mobilità del
Comune di Roma, Millenium Protezione Civile e Urban
Solution – Laboratorio di Rigenerazione Urbana. Partecipano
alla realizzazione della manifestazione anche le realtà asso-
ciative quali: Bebop Animazione e Spettacolo, Ullallà
Animazione, Compagnia Mobile Teste di Legno e Noi
Biliardino. La cultura alimentare ha molto a che fare con le
strade, veicolo di diffusione delle abitudini alimentari.
Lungo la strada non viaggiano solo gli uomini, ma le loro
idee, i costumi, le pratiche e i gusti. Proprio la strada e tutto
ciò che la circonda e la riempie sarà il palcoscenico naturale
del nostro spettacolo culinario.
L’idea del Cibo di Strada approda nella cultura del Food
Porn; quindi una parte importante della storia gastronomica
italiana segue e si trasforma nelle forme e dimensioni, nei
colori e nelle variazioni del Food Porn. Pezzi unici e classici
della ristorazione italiana, che per l’occasione, verranno sot-
toposti a rivisitazioni, arricchimenti, guarnizioni ed impiat-
tamenti innovativi, per piatti accattivanti dalle dimensioni a
volte sproporzionate. Per uscire da quell’immagine stereoti-
pata del Food Por utilizzeremo i nostri amici chef e ristorato-
ri che da sempre garantiscono qualità e professionalità.
Verranno da tutta Italia per far assaggiare le loro creazioni.
All’interno del percorso gastronomico di Parco Nobels torne-
ranno i giochi di una volta, campana, biliardino, ping pong,
nel piazzale terrà banco l’animazione con attività didattiche
e ludiche per bambini, mentre sul prato alloggerà la
Compagnia teatrale Teste di Legno che racconterà le avven-
ture di Pulcinella. Le associazioni culturali organizzeranno
laboratori a tema gastronomico: Dolcetto o scherzetto – labo-
ratorio dedicato ai piccoli pasticceri che si sporcheranno le
mani per realizzare dolci e biscotti dalle forme più strane.
Laboratorio del pane – per imparare giocando attraverso la
trasformazione del grano in farina si arriva alla realizzazio-
ne di un panetto che una volta infornato diventa una “roset-
ta”. Piccoli Master Chef – laboratorio della pasta fatta in
casa. Il Food Porn Mania si svolgerà fino al 9 luglio 2023 con
i seguenti orari: Venerdì 

passato e i successi dell’ultimo
album dell’artista. Dopo il ritor-
no alla dimensione dei club
grandi e piccoli e dei festival, per
dare sempre una forma diversa
ai suoi versatili show, a dicem-
bre 2022 arrivano sei appunta-
menti a teatro a Roma e a Milano
per far vivere l’esperienza di
“FROM THE ROOFTOP” e
coronare il progetto al meglio
con l’atmosfera intima e acustica
di queste venue.
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Domenica imperdibile appuntamento musicale all’Ippodromo delle Capannelle
Al Rock in Roma arriva Coez
On stage torneranno i brani che hanno
fatto la storia di From The Rooftop




